СОГЛАСОВАНО

Первый заместитель Главы города Красноярска

А.В. Давыдов

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

«\_\_\_\_\_\_» \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ 2019 г.

**АНАЛИТИЧЕСКИЙ ОТЧЕТ**

**по результатам социологического исследования на тему**

**«Проявления коррупции и эффективность антикоррупционных мер в представлении красноярцев»**

Директор ООО «АРТЕфакт» Новикова М.А. \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

Красноярск, 2019

Оглавление

[1. Описание методологии исследования 4](#_Toc24934380)

[1.1. Объект и предмет исследования 4](#_Toc24934381)

[1.2. Цели и задачи исследования 4](#_Toc24934382)

[1.3. Перечень отчетных документов 5](#_Toc24934383)

[1.4. Метод проведения исследования и выборка исследования 5](#_Toc24934384)

[2. Основные выводы 8](#_Toc24934385)

[3. Описание результатов проведенного исследования 12](#_Toc24934386)

[3.1. Социально-демографическая характеристика респондентов 12](#_Toc24934387)

[3.2. Уровень распространённости проявлений коррупции в городе 13](#_Toc24934388)

[3.3. Мнение респондентов об основных инициаторах коррупции 16](#_Toc24934389)

[3.4. Основные причины коррупции 20](#_Toc24934390)

[3.5. Мнение населения об активности городской администрации по решению проблемы коррупции 24](#_Toc24934391)

[3.6. Уровень знания населения об антикоррупционных мероприятиях администрации города 27](#_Toc24934392)

[3.7. Источники формирования мнения респондентов о степени коррумпированности представителей власти 30](#_Toc24934393)

[3.8. Мнение респондентов об уровне коррупции в стране, крае, городе 32](#_Toc24934394)

[3.9. Мнение респондентов об уровне коррупции в различных сферах жизни города 36](#_Toc24934395)

[3.10. Наиболее и наименее коррумпированные сферы жизни города 38](#_Toc24934396)

[3.11. Оценка респондентами уровня коррупции в администрации района 42](#_Toc24934397)

[3.12. Готовность респондентов сообщать о фактах коррупции и предпочтительный способ передачи такой информации 45](#_Toc24934398)

[3.13. Изменение уровня коррупции за последнее время 51](#_Toc24934399)

[3.14. Меры противодействия коррупции, имеющие наибольшую поддержку у респондентов 54](#_Toc24934400)

[Приложение 1. Анкета для проведения общегородского анкетного опроса 56](#_Toc24934401)

[Приложение 2. Маршрутные задания для интервьюеров 60](#_Toc24934402)

[Приложение 3. Линейные таблицы и таблицы сопряжения 78](#_Toc24934403)

[Социально-демографическая характеристика респондентов 78](#_Toc24934404)

[1. Уровень распространённости проявлений коррупции в городе 79](#_Toc24934405)

[2. Мнение респондентов об основных инициаторах коррупции 80](#_Toc24934406)

[3. Основные причины коррупции 81](#_Toc24934407)

[4. Мнение населения об активности городской администрации по решению проблемы коррупции 82](#_Toc24934408)

[5. Уровень знания населения об антикоррупционных мероприятиях администрации города 83](#_Toc24934409)

[6. Источники формирования мнения респондентов о степени коррумпированности представителей власти 84](#_Toc24934410)

[7. Мнение респондентов об уровне коррупции в стране, крае, городе 85](#_Toc24934411)

[8. Мнение респондентов об уровне коррупции в различных сферах жизни города 87](#_Toc24934412)

[9. Наиболее и наименее коррумпированные сферы жизни города 99](#_Toc24934413)

[10. Оценка респондентами уровня коррупции в администрации района 101](#_Toc24934414)

[11. Готовность респондентов сообщать о фактах коррупции и предпочтительный способ передачи такой информации 102](#_Toc24934415)

[12. Изменение уровня коррупции за последнее время 104](#_Toc24934416)

[13. Меры противодействия коррупции, имеющие наибольшую поддержку у респондентов 105](#_Toc24934417)

# 1. Описание методологии исследования

## 1.1. Объект и предмет исследования

Определение объекта исследования включает выделение единиц наблюдения, территорий и времени наблюдения. В соответствии с Техническим заданием контракта данные категории определены следующим образом: объектом исследования являются мнения граждан от 18 лет и старше, проживающие на территории г. Красноярска более 1 года.

Предмет исследования: отношение населения к проблеме коррупции и эффективности антикоррупционных мер, проводимых администрацией города.

## 1.2. Цели и задачи исследования

**Цель исследования:** анализ отношения жителей города Красноярска к проблеме коррупции и эффективности антикоррупционных мер, проводимых администрацией города.

**Задачи исследования:**

1. Определить уровень распространённости проявлений коррупции в городе;
2. Выявить мнение респондентов об основных инициаторах коррупции;
3. Определить основные причины коррупции;
4. Оценить мнение об активности городской администрации по решению проблемы коррупции;
5. Определить уровень знания об антикоррупционных мероприятиях администрации города;
6. Выявить источники формирования мнения респондентов о степени коррумпированности представителей власти;
7. Определить мнение респондентов об уровне коррупции в стране, крае, городе;
8. Определить мнение респондентов об уровне коррупции в различных сферах жизни города;
9. Выявить наиболее и наименее коррумпированные сферы жизни города;
10. Определить оценку респондентами уровня коррупции в администрации района;
11. Оценить готовность респондентов сообщать о фактах коррупции и предпочтительный способ передачи такой информации;
12. Выявить мнение респондентов об изменении уровня коррупции за последнее время;
13. Определить меры противодействия коррупции, имеющие наибольшую поддержку у респондентов.

## 1.3. Перечень отчетных документов

По итогам исследования Заказчику предоставляются следующие документы:

1. Подробная программа исследования;
2. Аналитический отчет, содержащий: титульный лист, оглавление, описание методологии исследования, основные выводы, описание результатов проведенного исследования. Раздел «приложения» в отчете должен содержать анкету исследования, таблицы линейного распределения ответов респондентов, таблицы сопряжения;
3. 100% заполненных оригиналов маршрутных заданий,
4. 100% оригиналов заполненных анкет,
5. исходный массив данных в электронном виде в формате электронных таблиц (на выбор Excel, Vortex или SPSS). Массив данных ответов респондентов исследования должен содержать следующие обязательные переменные: идентификационный номер респондента, позволяющий установить взаимно-однозначное соответствие записи в массиве с конкретной анкетой и записью в реестре респондентов; дата и время проведения интервью; идентификатор интервьюера; ответы респондентов на все вопросы анкеты.
6. 100% результативных аудиозаписей интервью.

## 1.4. Метод проведения исследования и выборка исследования

**Метод исследования:** общегородской анкетный опрос - формализованное интервью по месту жительства респондентов. Анкеты заполнены на планшетном компьютере с цифровой аудиозаписью интервью. Интервью проводились с лицами в возрасте от 18 лет и старше, постоянно проживающими на территории города Красноярска. Исследование проводилось в будние дни с 09.00 до 21.00 часа и в выходные дни с 11.00 до 21.00 часа.

Формализованные интервью проводились в соответствии с выборкой исследования. Для интервьюеров были разработаны маршрутные задания, по которым они проводили опрос на территории г. Красноярска. В маршрутных заданиях содержатся: половозрастная структура выборки для данного маршрутного задания, место проведения опроса (наименование улицы и номеров домов), шаг отбора квартир, квоты по полу и возрасту опрашиваемых. С помощью данного механизма было обеспечено требование к выборке исследования: стратифицированная, многоступенчатая, случайная выборка на этапе отбора респондентов.

**Территория проведения исследования:** г. Красноярск.

**Объем выборки:** 1100 респондентов.

**Территориальная структура выборки.**

Выборка исследования пропорционально распределена по административным районам г. Красноярска на основе численности избирателей[[1]](#footnote-1). См. Таблицу 1.

Таблица 1. Территориальная структура выборки

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| № п.п. | Районы г. Красноярска | Численность населения старше 18 лет, чел. | % | Число респондентов | Ошибка выборки (доверительная вероятность 0,95, доля ответов 50%) |
| 1 | Железнодорожный | 64689 | 8,9% | 98 | 10,1% |
| 2 | Кировский | 79853 | 11,0% | 121 | 9,1% |
| 3 | Ленинский | 100039 | 13,8% | 152 | 8,1% |
| 4 | Октябрьский | 114268 | 15,8% | 173 | 7,6% |
| 5 | Свердловский | 96742 | 13,3% | 147 | 8,2% |
| 6 | Советский | 214130 | 29,5% | 325 | 5,5% |
| 7 | Центральный | 55067 | 7,6% | 84 | 10,9% |
| **Всего** | | **724788** | **100,0%** | **1100** | **3,0%** |

**Социально-демографическая структура выборки.**

Структура выборки по признакам пола и возраста разработана в соответствии с данными Красноярскстата на 01.01.2019. Данные доступны только в целом по г. Красноярску, поэтому в каждом административном районе для расчета выборки использовалась половозрастная структура населения города в целом. См. Таблицы 2, 3.

Таблица 2. Половозрастная структура населения г. Красноярска, расчет выборки

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Возраст, лет | Численность населения старше 18 лет | | | % к численности населения старше 18 лет | | | Половозрастные квоты | | | |
| Мужчины | Женщины | ИТОГО | Мужчины | Женщины | ИТОГО | | Мужчины | Женщины | ИТОГО | |
| 18–34 | 155263 | 169612 | 324875 | 17,7% | 19,3% | 37,1% | | 195 | 213 | 408 | |
| 35-54 | 141696 | 158695 | 300391 | 16,2% | 18,1% | 34,3% | | 178 | 199 | 377 | |
| 55 и старше | 88321 | 163186 | 251507 | 10,1% | 18,6% | 28,7% | | 110 | 205 | 315 | |
| ИТОГО | 385280 | 491493 | 876773 | 43,9% | 56,1% | 100,0% | | 483 | 617 | 1100 | |

Таблица 3. Половозрастная структура выборки в разрезе административных районов

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  |  | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Железнодорожный | 18–34 | 17 | 19 | 36 |
| 35-54 | 16 | 18 | 34 |
| 55 и старше | 10 | 18 | 28 |
| ИТОГО | 43 | 55 | 98 |
|  |  | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Кировский | 18–34 | 21 | 23 | 44 |
| 35-54 | 20 | 22 | 42 |
| 55 и старше | 12 | 23 | 35 |
| ИТОГО | 53 | 68 | 121 |
|  |  | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Ленинский | 18–34 | 27 | 29 | 56 |
| 35-54 | 25 | 28 | 52 |
| 55 и старше | 15 | 28 | 44 |
| ИТОГО | 67 | 85 | 152 |
|  |  | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Октябрьский | 18–34 | 31 | 33 | 64 |
| 35-54 | 28 | 31 | 59 |
| 55 и старше | 17 | 33 | 50 |
| ИТОГО | 76 | 97 | 173 |
|  |  | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Свердловский | 18–34 | 26 | 28 | 54 |
| 35-54 | 24 | 27 | 51 |
| 55 и старше | 15 | 27 | 42 |
| ИТОГО | 65 | 82 | 147 |
|  |  | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Советский | 18–34 | 58 | 63 | 121 |
| 35-54 | 53 | 59 | 112 |
| 55 и старше | 33 | 59 | 92 |
| ИТОГО | 144 | 181 | 325 |
|  |  | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Центральный | 18–34 | 15 | 16 | 31 |
| 35-54 | 14 | 15 | 29 |
| 55 и старше | 8 | 16 | 24 |
| ИТОГО | 37 | 47 | 84 |

# 2. Основные выводы

**Уровень распространённости проявлений коррупции в городе**

Никогда не сталкивались с коррупцией в Красноярске 36,7% опрошенных. Очень редко сталкивались 23,5%, лишь иногда – 18,6%, и 11,9% сталкиваются постоянно. Таким образом, в сумме сталкивались с коррупцией 54,0% респондентов. Затруднились ответить 9,3% участников опроса. Самое низкое значение показателя зафиксировано в Железнодорожном районе (43,9%), это отличие является значимым.

**Мнение респондентов об основных инициаторах коррупции**

По мнению чуть более чем половины участников опроса, коррупционные правонарушения совершаются по обоюдной инициативе как граждан, так и чиновников (51,7%). Четверть респондентов считает, что инициатива принадлежит только чиновникам (25,5%), и всего 3,9% - только гражданам. Придерживаются мнения, что коррупция случается потому, что так принято и нет конкретных инициаторов, 16,9% опрошенных. Затруднились ответить 1,8% участников опроса.

**Основные причины коррупции**

5 из 6 предложенных вариантов ответа были отмечены 30%-ми респондентов и более. Таким образом, почти все причины находят место в общественном мнении. Первая из них – это стремление граждан решить свою проблему, ускорить решение вопроса путем передачи взятки (41,8%). Почти такая же доля участников опроса считает, что коррупция возникает из-за недостаточного контроля чиновников (39,3%), а также стремления чиновников к личной выгоде (39,0%). 31,0% респондентов выделяют в качестве причины чрезмерную бюрократию, и 29,8% - несовершенство законодательства.

Одна из предложенных причин, а именно низкие заработные платы чиновников, которые заставляют их совершать коррупционные правонарушения, отмечена всего 5,5% респондентов. Другие варианты ответов были названы в единичных случаях (0,9%).

Значимое отклонение зафиксировано только в Центральном районе, жители которого значительно чаще других склонны считать причиной коррупции недостаточный контроль чиновников.

**Мнение населения об активности городской администрации по решению проблемы коррупции**

В сумме 29,9% участников опроса считают, что городская администрация стремится решить проблему коррупции. В том числе 7,5% дали ответ «да», и 22,4% - ответ «скорее да». Придерживаются противоположного мнения в сумме 58,6% респондентов. Из них 26,5% дали ответы «скорее нет», и 32,1% - «нет». Затруднились дать ответ 11,5% опрошенных.

**Уровень знания населения об антикоррупционных мероприятиях администрации города**

Знают о подобных мероприятиях всего 2% опрошенных. Не знают – остальные 98%.

**Источники формирования мнения респондентов о степени коррумпированности представителей власти**

Основным источником информации, формирующим мнение населения о степени коррумпированности сотрудников администрации Красноярска, являются сообщения СМИ (54,4%). На сведения, полученные от друзей, знакомых и родственников, опираются 19,5% участников опроса, на личный опыт – 17,1%. Затруднились ответить 8,8% респондентов.

**Мнение респондентов об уровне коррупции в стране, крае, городе**

По результатам опроса уровень коррупции в Красноярске оценен выше, чем в Красноярском крае и в России в целом. В сумме 45,4% считают уровень коррупции в Красноярске скорее высоким или очень высоким. Для сравнения, считают его таковым в России 38,7% респондентов, в Красноярском крае – 35,4%. При этом доля респондентов, считающих уровень коррупции в целом низким – примерно одинаковая для страны, региона и города (33,9%, 35,4% и 31,9% соответственно).

**Мнение респондентов об уровне коррупции в различных сферах жизни города**

Среди 20 оцениваемых сфер 6 получили преимущественно положительные оценки: более 50% респондентов считают уровень коррупции в них довольно низким или скорее низким. Две сферы с самым низким уровнем коррупции – это городские учреждения культуры (считают, что уровень коррупции в них довольно низкий или скорее низкий, 72,6% респондентов) и детские музыкальные школы и школы искусств (67,5%). На третьем месте – детские спортивные школы (58,6%). Для трех лидирующих видах учреждений доля тех, кто считает уровень коррупции очень высоким или скорее высоким, незначительна, и составляет 4,9-10,9%. Далее, почти на таком же уровне, находятся городские поликлиники и больницы (57,0% считают уровень коррупции низким или скорее низким) и общеобразовательные школы (56,0%). 51,2% благоприятных оценок получили детские сады. У данных учреждений доля негативных оценок составила 30,5-32,5%. Отметим, что все вышеперечисленные виды учреждений относятся к бюджетной сфере.

По поводу следующих трех сфер жизни Красноярска 30-50% респондентов считают, что уровень коррупции в них низкий. К ним относятся городской транспорт (46,3%, а доля тех, кто считает уровень коррупции в данной сфере скорее высоким или очень высоким, составила в сумме 24,9%), органы социальной поддержки населения (42,1% и 36,0% соответственно), наружная реклама (31,8% и 26,8% соответственно).

Остальные сферы, представленные органами власти Красноярска, оценены резко негативно. Возможно, имеют место стереотипы, поскольку оценки степени коррупционности всех органов власти находятся примерно на одном уровне, вне зависимости от сферы деятельности. К ведомствам, получившим малую долю положительных и большую долю отрицательных оценок, относятся: поддержка предпринимательства (считают уровень коррупции довольно низким или скорее низким 17,2% респондентов, скорее высоким или высоким – 57,6%), содержание объектов инженерной инфраструктуры города (16,5% и 57,1% соответственно), благоустройство города (16,4% и 66,9%), реализация жилищной политики и распределение жилья (16,1% и 71,3%), архитектура и градостроительство (15,3% и 59,6%), кадровое обеспечение администрации города (15,1% и 56,5%), бюджетное финансирование (13,6% и 71,5%), управление муниципальным имуществом (13,2% и 67,9%), управление жилищным фондом (13,1% и 74,9%), ремонт автодорог (11,2% и 80,6%), выделение земельных участков (10,4% и 73,7%).

**Наиболее и наименее коррумпированные сферы жизни города**

Наиболее коррумпированные сферы жизни Красноярска. Ремонт автодорог и управление жилищным фондом, по мнению респондентов, являются самыми коррумпированными сферами жизни Красноярска. Их назвали в качестве таковых 26,3% и 17,8% участников опроса. Далее с большим отрывом следует сфера бюджетного финансирования (9,0%), выделение земельных участков (5,6%), органы социальной поддержки населения (4,8%), городские поликлиники и больницы (4,6%), архитектура и градостроительство (3,5%). Затруднились ответить 3,5% участников опроса, другие варианты ответа назвали 3,8% респондентов. Каждый из остальных вариантов ответа выбрали менее 3% респондентов.

Наименее коррумпированные сферы жизни Красноярска. Участники опроса выделяют всего 5 сфер жизни Красноярска, где, по их мнению, наименее распространена коррупция. Это детские музыкальные школы и школы искусств (22,6%), городские учреждения культуры (21,4%), детские сады (14,0%), городские поликлиники и больницы (13,5%), общеобразовательные школы (10,1%). Сферу наружной рекламы назвали 3,7% опрошенных. Затруднились ответить 4,7% респондентов. Каждый из остальных вариантов ответа выбрали менее 3% респондентов.

**Оценка респондентами уровня коррупции в администрации района**

В сумме 19,7% участников опроса считают, что уровень коррупции в их административном районе в целом низкий. В том числе 6,8% дали ответ «довольно низкий», и 12,9% - ответ «скорее низкий». Придерживаются противоположного мнения, расценивая уровень коррупции в целом как высокий, в сумме 32,6% респондентов. Из них 21,5% дали ответы «скорее высокий», и 11,1% - «очень высокий». Затруднились дать ответ 47,7% опрошенных.

**Готовность респондентов сообщать о фактах коррупции и предпочтительный способ передачи такой информации**

В сумме 63,8% участников опроса готовы сообщать о ставших им известных фактах коррупции. Однако делать официальные заявления и оставлять свою контактную информацию готовы всего 16,5% респондентов. 47,3% согласились бы сообщать о фактах коррупции только на условиях анонимности, поскольку они опасаются за свою безопасность. Не стали бы сообщать о фактах коррупции 27,8% опрошенных. Затруднились дать ответ 8,3% респондентов. Мужчины чаще, чем женщины, готовы сообщать о коррупции официально, с указанием личной контактной информации, а женщины чаще, чем мужчины готовы делать это анонимно.

41,5% опрошенных обратились бы по факту коррупции в СМИ, 32,0% - в правоохранительные органы. Остальные варианты ответа являются гораздо менее популярными. В общественные правозащитные организации сообщили бы об этом 18,4% респондентов, в администрацию Красноярского края – 7,4%, к одному из руководителей администрации города обратились бы 3,9% участников опроса. Не стали бы сообщать о фактах коррупции 13,6% респондентов, и затруднились ответить 10,1% опрошенных. Заслуживают внимания отличия во мнениях мужчин и жителей Советского района, которые чаще других указывали, что готовы обратиться в средства массовой информации для сообщения о фактах коррупции, если бы они стали им известны.

Наиболее вероятно, что для сообщения информации о коррупционном правонарушении участники опроса воспользовались бы либо Интернетом (35,0%), либо телефоном «доверия» (34,1%). Каждый из остальных вариантов ответа был выбран менее чем в 15% случаев: на личном приеме у одного из руководителей администрации – 14,2%, почтовым отправлением – 9,4%. Не стали бы сообщать о фактах коррупции 11,5% респондентов, и затруднились ответить 8,5% опрошенных.

**Изменение уровня коррупции за последнее время**

20,6% участников опроса считают, что уровень коррупции вырос за последние 3 года. Не видят изменений и придерживаются мнения, что ситуация практически не изменилась, 35,2% респондентов. 12,1% опрошенных говорят о снижении уровня коррупции. Затруднились ответить 32,1% участников опроса.

Существенным отличием характеризуется мнение респондентов старшей возрастной группы, 55 лет и старше. 29,0% из них считают, что уровень коррупции за последние 3 года снизился, что превышает среднее значение на 16,9%. Также старшая возрастная группа высказала значительно меньше мнений о росте коррупции или сохранении ее на прежнем уровне, чем представители других возрастных групп.

**Меры противодействия коррупции, имеющие наибольшую поддержку у респондентов**

С большим отрывом от остальных лидирует такая мера по борьбе с коррупцией, как ужесточение наказания за коррупционные правонарушения (52,5%). Усиление контроля за доходами и расходами чиновников считают актуальной мерой 28,3% опрошенных. Каждая из остальных мер набрала менее 10% голосов: массовая пропаганда нетерпимости к коррупционному поведению – 9,2%, повышение зарплаты чиновникам – 1,0%. Считают, что никакие меры не являются действенными, 6,9% опрошенных. Затруднились ответить 1,9% респондентов.

# 3. Описание результатов проведенного исследования

## 3.1. Социально-демографическая характеристика респондентов

В ходе исследования было опрошено 1100 респондентов.

Половозрастная структура выборочной совокупности соответствует социально-демографической структуре генеральной совокупности (население г. Красноярска 18 лет и старше). Среди них доля мужчин составляет 44,1%, женщин – 55,9%. Возрастная структура опрошенных: 36,9% респондентов 18-34 лет, 34,5% респондентов 35-54 лет, 28,5% респондентов 55 лет и старше.

Распределение респондентов по административным районам г. Красноярска получено в соответствии с численностью населения районов города: 8,9% респондентов проживают в Железнодорожном районе, 11,0% - в Кировском районе, 13,8% - в Ленинском районе, 15,7% - в Октябрьском районе, 13,4% - в Свердловском районе, 29,5% - в Советском районе, 7,6% - в Центральном районе Красноярска.

При рассмотрении двумерных таблиц (таблиц сопряженности) следует иметь в виду ошибку выборки по каждой из социально-демографических групп, которые участвуют в двумерных таблицах. Ошибки выборки для них составляют от ±4 до ±11%. Рекомендуем принимать во внимание результаты опроса по социальным группам с ошибкой выборки ±6% и менее: к ним относятся все половозрастные группы и жители Советского района (см. таблицу 1). Результаты опроса в разрезе административных районов Красноярска (ошибка выборки ±8-11%), за исключением Советского района, могут рассматриваться в качестве тенденции.

Таблица 1. Информация об участниках опроса (кол-во респондентов, % от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | кол-во респондентов | % от числа опрошенных | Ошибка выборки (доверительная вероятность 0,95, доля ответов 50%) |
| Пол | Мужчины | 485 | 44,1% | 5% |
| Женщины | 615 | 55,9% | 4% |
| Возраст | 18-34 года | 406 | 36,9% | 5% |
| 35-54 года | 380 | 34,5% | 5% |
| 55 лет и старше | 314 | 28,5% | 6% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 98 | 8,9% | 10% |
| Кировский район | 121 | 11,0% | 9% |
| Ленинский район | 152 | 13,8% | 8% |
| Октябрьский район | 173 | 15,7% | 8% |
| Свердловский район | 147 | 13,4% | 8% |
| Советский район | 325 | 29,5% | 6% |
| Центральный район | 84 | 7,6% | 11% |

***3.2. Уровень распространённости проявлений коррупции в городе***

Оценка распространенности проявлений коррупции в Красноярске проведена с помощью вопроса: **«Приходилось ли Вам сталкиваться с проявлением коррупции?»** Респонденты могли выбрать один вариант ответа.

Никогда не сталкивались с коррупцией в Красноярске 36,7% опрошенных. Очень редко сталкивались 23,5%, лишь иногда – 18,6%, и 11,9% сталкиваются постоянно. Таким образом, в сумме сталкивались с коррупцией 54,0% респондентов. Затруднились ответить 9,3% участников опроса.

Диаграмма 1. Приходилось ли Вам сталкиваться с проявлением коррупции? (% от числа опрошенных)

В половозрастных группах различия во мнениях незначительны, они не превышают ошибку выборки.

Чуть чаще, чем в среднем по Красноярску, сталкивались с проявлениями коррупции мужчины (в сумме 56,1%), а также жители Ленинского района (59,9%).

Самое низкое значение показателя зафиксировано в Железнодорожном районе (43,9%), это отличие является значимым.

Диаграмма 2. Приходилось ли Вам сталкиваться с проявлением коррупции? (% от числа опрошенных в социальных группах)

Диаграмма 3. Приходилось ли Вам сталкиваться с проявлением коррупции? (% от числа опрошенных в социальных группах)

Диаграмма 4. Приходилось ли Вам сталкиваться с проявлением коррупции? (% от числа опрошенных в социальных группах)

***3.3. Мнение респондентов об основных инициаторах коррупции***

Мнение участников опроса о том, кто является инициатором коррупции, выяснялось с помощью вопроса: **«Как Вы считаете, по чьей инициативе чаще всего совершается коррупция?»** Респонденты могли выбрать несколько вариантов ответа.

По мнению чуть более чем половины участников опроса, коррупционные правонарушения совершаются по обоюдной инициативе как граждан, так и чиновников (51,7%). Четверть респондентов считает, что инициатива принадлежит только чиновникам (25,5%), и всего 3,9% - только гражданам. Придерживаются мнения, что коррупция случается потому, что так принято и нет конкретных инициаторов, 16,9% опрошенных.

Затруднились ответить 1,8% участников опроса.

Диаграмма 5. Как Вы считаете, по чьей инициативе чаще всего совершается коррупция? (% от числа опрошенных)

В половозрастных группах различия во мнениях незначительны, они не превышают ошибку выборки. В возрастных группах отличается от среднего значения мнение респондентов 34-54 лет: они чаще, чем остальные, считают, что коррупция происходит потому, что так принято, и чуть реже остальных обвиняют в этом чиновников.

Диаграмма 6. Как Вы считаете, по чьей инициативе чаще всего совершается коррупция? (% от числа опрошенных в социальных группах)

Диаграмма 7. Как Вы считаете, по чьей инициативе чаще всего совершается коррупция? (% от числа опрошенных в социальных группах)

В разрезе районов Красноярска результаты представлены в таблице 2. Различия во мнениях незначительны, они не превышают ошибку выборки. Жители Октябрьского и Центрального района несколько чаще остальных обвиняют чиновников в инициации коррупции.

Таблица 2. Как Вы считаете, по чьей инициативе чаще всего совершается коррупция? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | | Как Вы считаете, по чьей инициативе чаще всего совершается коррупция? | | | | | |
| По инициативе чиновников | По инициативе граждан | По обоюдной инициативе и граждан, и чиновников | Это происходит потому, что так принято | Другое | Затрудняюсь ответить |
| **По г. Красноярску в целом** | | **25,5%** | | **3,9%** | **51,7%** | **16,9%** | **0,1%** | **1,8%** |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 21,4% | | 5,1% | 55,1% | 14,3% | 0,0% | 4,1% |
| Кировский район | 19,8% | | 4,1% | 52,9% | 20,7% | 0,0% | 2,5% |
| Ленинский район | 24,3% | | 4,6% | 53,3% | 16,4% | 0,0% | 1,3% |
| Октябрьский район | 30,6% | | 2,9% | 51,4% | 12,7% | 0,0% | 2,3% |
| Свердловский район | 26,5% | | 4,8% | 49,0% | 19,7% | 0,0% | 0,0% |
| Советский район | 24,3% | | 4,3% | 51,4% | 18,2% | 0,3% | 1,5% |
| Центральный район | 33,3% | | 0,0% | 50,0% | 14,3% | 0,0% | 2,4% |

***3.4. Основные причины коррупции***

Мнения респондентов относительно основных причин коррупции выявлялись с помощью вопроса: **«На Ваш взгляд, каковы причины коррупции?»** Респонденты могли выбрать несколько вариантов ответа.

5 из 6 предложенных вариантов ответа были отмечены 30%-ми респондентов и более. Таким образом, почти все причины находят место в общественном мнении. Первая из них – это стремление граждан решить свою проблему, ускорить решение вопроса путем передачи взятки (41,8%). Почти такая же доля участников опроса считает, что коррупция возникает из-за недостаточного контроля чиновников (39,3%), а также стремления чиновников к личной выгоде (39,0%). 31,0% респондентов выделяют в качестве причины чрезмерную бюрократию, и 29,8% - несовершенство законодательства.

Одна из предложенных причин, а именно низкие заработные платы чиновников, которые заставляют их совершать коррупционные правонарушения, отмечена всего 5,5% респондентов. Другие варианты ответов были названы в единичных случаях (0,9%).

Диаграмма 8. На Ваш взгляд, каковы причины коррупции? (% от числа опрошенных)

В половозрастных группах различия во мнениях незначительны, они не превышают ошибку выборки. С увеличением возраста респондентов немного повышается доля тех, кто называет причиной коррупции стремление граждан решить свои проблемы с помощью взятки. Лица 35 лет и старше чаще, чем молодежь, считают причиной коррупции стремление чиновников к личной выгоде, а группа 35-54 лет чаще остальных считает причиной коррупции несовершенство законодательства.

Диаграмма 9. На Ваш взгляд, каковы причины коррупции? (% от числа опрошенных в социальных группах)

Диаграмма 10. На Ваш взгляд, каковы причины коррупции? (% от числа опрошенных в социальных группах)

В разрезе районов Красноярска результаты представлены в таблице 3. Различия во мнениях незначительны, в основном они не превышают ошибку выборки. Значимое отклонение зафиксировано только в Центральном районе, жители которого значительно чаще других склонны считать причиной коррупции недостаточный контроль чиновников. Менее значимые отклонения отмечаются в Кировском и Свердловском районах, где чаще, чем в среднем, распространено мнение о том, что коррупция вызвана стремлением граждан решать свои проблемы с помощью взяток, а также в Советском и Центральном районах, где жители чаще остальных считают причиной коррупции стремление чиновников к личной выгоде.

Таблица 3. На Ваш взгляд, каковы причины коррупции? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Стремление граждан решить возникшую проблему, ускорить решение вопроса путём передачи взятки | Недостаточный контроль за деятельностью чиновников | Стремление чиновников к личной выгоде | Чрезмерная бюрократия | Несовершенство законодательства | Низкие заработные платы чиновников | Другое |
| По г. Красноярску в целом | | 41,8% | 39,3% | 39,0% | 31,0% | 29,8% | 5,5% | 0,9% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 41,8% | 29,6% | 32,7% | 35,7% | 33,7% | 9,2% | 0,0% |
| Кировский район | 47,1% | 32,2% | 39,7% | 31,4% | 31,4% | 6,6% | 1,7% |
| Ленинский район | 40,1% | 43,4% | 34,9% | 34,9% | 30,9% | 5,9% | 0,7% |
| Октябрьский район | 41,6% | 38,2% | 34,7% | 29,5% | 23,7% | 8,1% | 0,0% |
| Свердловский район | 45,6% | 43,5% | 35,4% | 27,9% | 33,3% | 2,0% | 1,4% |
| Советский район | 41,2% | 37,8% | 44,6% | 31,1% | 30,5% | 4,9% | 1,2% |
| Центральный район | 33,3% | 53,6% | 46,4% | 26,2% | 25,0% | 1,2% | 1,2% |

***3.5. Мнение населения об активности городской администрации по решению проблемы коррупции***

Мнение населения об активности городской администрации по решению проблемы коррупции выявлялось с помощью вопроса: **«Считаете ли Вы, что администрация города стремится решить проблему коррупции?»** Респонденты могли выбрать один вариант ответа.

В сумме 29,9% участников опроса считают, что городская администрация стремится решить проблему коррупции. В том числе 7,5% дали ответ «да», и 22,4% - ответ «скорее да». Придерживаются противоположного мнения в сумме 58,6% респондентов. Из них 26,5% дали ответы «скорее нет», и 32,1% - «нет». Затруднились дать ответ 11,5% опрошенных.

Диаграмма 11. Считаете ли Вы, что администрация города стремится решить проблему коррупции? (% от числа опрошенных)

|  |
| --- |
|  |

В половозрастных группах различия во мнениях незначительны, они не превышают ошибку выборки. Единственным существенным отличием является несколько более высокая доля респондентов 18-34 лет, считающих, что городская администрация стремится решить проблему коррупции (в сумме 33,3%). С увеличением возраста это значение снижается.

Чаще остальных считают, что городская администрация стремится решить проблему коррупции, жители Октябрьского и Свердловского районов.

Диаграмма 12. Считаете ли Вы, что администрация города стремится решить проблему коррупции? (% от числа опрошенных в социальных группах)

Диаграмма 13. Считаете ли Вы, что администрация города стремится решить проблему коррупции? (% от числа опрошенных в социальных группах)

Диаграмма 14. Считаете ли Вы, что администрация города стремится решить проблему коррупции? (% от числа опрошенных в социальных группах)

***3.6. Уровень знания населения об антикоррупционных мероприятиях администрации города***

Информированность населения об антикоррупционной деятельности городской администрации выяснялась с помощью вопроса: **«Знаете ли Вы о каких-либо антикоррупционных** **мероприятиях, проводимых администрацией города?»** Респонденты могли выбрать один вариант ответа.

Знают о подобных мероприятиях всего 2% опрошенных. Не знают – остальные 98%.

Диаграмма 15. Знаете ли Вы о каких-либо антикоррупционных мероприятиях, проводимых администрацией города? (% от числа опрошенных)

В половозрастных группах и в административных районах отличия от среднего значения незначительные.

Диаграмма 16. Знаете ли Вы о каких-либо антикоррупционных мероприятиях, проводимых администрацией города? (% от числа опрошенных в социальных группах)

Диаграмма 17. Знаете ли Вы о каких-либо антикоррупционных мероприятиях, проводимых администрацией города? (% от числа опрошенных в социальных группах)

Диаграмма 18. Знаете ли Вы о каких-либо антикоррупционных мероприятиях, проводимых администрацией города? (% от числа опрошенных в социальных группах)

***3.7. Источники формирования мнения респондентов о степени коррумпированности представителей власти***

Источники информации, на основании которых участники опроса делают свои выводы о степени коррумпированности представителей власти, выяснялись в вопросе: **«В основном Вы основываете свои выводы о степени коррумпированности сотрудников администрации города: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_»** Респонденты могли выбрать один вариант ответа.

Основным источником информации, формирующим мнение населения о степени коррумпированности сотрудников администрации Красноярска, являются сообщения СМИ (54,4%). На сведения, полученные от друзей, знакомых и родственников, опираются 19,5% участников опроса, на личный опыт – 17,1%. Затруднились ответить 8,8% респондентов.

Диаграмма 19. Источники формирования мнения респондентов о степени коррумпированности представителей власти, на чем респонденты основывают свое мнение (% от числа опрошенных)

В половозрастных группах различия во мнениях незначительны, они не превышают ошибку выборки. Представители возрастных групп от 35 лет и старше, а также жители Свердловского и Центрального районов, чуть чаще, чем остальные, принимают во внимание информацию СМИ.

Таблица 4. Источники формирования мнения респондентов о степени коррумпированности представителей власти, на чем респонденты основывают свое мнение (% от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | В основном Вы основываете свои выводы о степени коррумпированности сотрудников администрации города | | | | |
| На личном опыте | На сообщениях средств массовой информации | На сведениях, полученных от друзей, знакомых и родственников | Другое | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 17,1% | 54,4% | 19,5% | 0,2% | 8,8% |
| Мужчины | 17,1% | 56,3% | 18,8% | 0,0% | 7,8% |
| Женщины | 17,1% | 52,8% | 20,2% | 0,3% | 9,6% |
| Возраст | 18-34 года | 17,5% | 51,7% | 20,4% | 0,2% | 10,1% |
| 35-54 года | 17,6% | 56,3% | 17,4% | 0,3% | 8,4% |
| 55 лет и старше | 15,9% | 55,4% | 21,0% | 0,0% | 7,6% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 18,4% | 53,1% | 21,4% | 0,0% | 7,1% |
| Кировский район | 14,0% | 58,7% | 15,7% | 0,0% | 11,6% |
| Ленинский район | 17,8% | 53,3% | 21,7% | 0,0% | 7,2% |
| Октябрьский район | 17,9% | 53,8% | 17,9% | 0,6% | 9,8% |
| Свердловский район | 15,6% | 59,9% | 17,7% | 0,0% | 6,8% |
| Советский район | 18,5% | 49,5% | 22,2% | 0,3% | 9,5% |
| Центральный район | 14,3% | 61,9% | 15,5% | 0,0% | 8,3% |

***3.8. Мнение респондентов об уровне коррупции в стране, крае, городе***

Оценка уровня коррупции в городе Красноярске, в Красноярском крае и в России проводилась с использованием вопроса: **«Как бы Вы оценили уровень коррупции в городе Красноярске в сравнении с уровнем коррупции в Красноярском крае и в России в целом?»** Респонденты выбирали один вариант ответа для оценки ситуации в каждой территории.

По результатам опроса уровень коррупции в Красноярске оценен выше, чем в Красноярском крае и в России в целом. В сумме 45,4% считают уровень коррупции в Красноярске скорее высоким или очень высоким. Для сравнения, считают его таковым в России 38,7% респондентов, в Красноярском крае – 35,4%. При этом доля респондентов, считающих уровень коррупции в целом низким – примерно одинаковая для страны, региона и города (33,9%, 35,4% и 31,9% соответственно).

Диаграмма 20. Как бы Вы оценили уровень коррупции в городе Красноярске в сравнении с уровнем коррупции в Красноярском крае и в России в целом? (% от числа опрошенных)

Оценки, описывающие уровень коррупции как низкий или скорее низкий, в половозрастных группах несущественно отличаются от среднего значения по всем территориям, по которым проводится сравнение.

В то же время мнения о высоком уровне коррупции имеют некоторые отличия от среднего значения. Отмечается повышенная доля респондентов, считающих коррупцию в целом высокой в России, в Красноярском крае и в Красноярске среди представителей возрастной группы 55 лет и старше.

Мнение о высоком уровне коррупции в Красноярске наиболее распространено в Кировском и Свердловском районах, однако оно не превышает ошибку выборки.

Диаграмма 21. Как бы Вы оценили уровень коррупции в городе Красноярске в сравнении с уровнем коррупции в Красноярском крае и в России в целом? (% от числа опрошенных в социальных группах)

Диаграмма 22. Как бы Вы оценили уровень коррупции в городе Красноярске в сравнении с уровнем коррупции в Красноярском крае и в России в целом? (% от числа опрошенных в социальных группах)

Диаграмма 23. Как бы Вы оценили уровень коррупции в городе Красноярске в сравнении с уровнем коррупции в Красноярском крае и в России в целом? (% от числа опрошенных в социальных группах)

***3.9. Мнение респондентов об уровне коррупции в различных сферах жизни города***

В отдельном вопросе был рассмотрен ряд сфер, каждая из которых оценивалась с точки зрения коррупционной нагрузки. Мнения участников опроса по поводу уровня коррупции в различных сферах жизни города выяснялись с помощью вопроса: **«Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах?»** По каждой сфере респонденты давали отдельный ответ.

Среди 20 оцениваемых сфер 6 получили преимущественно положительные оценки: более 50% респондентов считают уровень коррупции в них довольно низким или скорее низким. Две сферы с самым низким уровнем коррупции – это городские учреждения культуры (считают, что уровень коррупции в них довольно низкий или скорее низкий, 72,6% респондентов) и детские музыкальные школы и школы искусств (67,5%). На третьем месте – детские спортивные школы (58,6%). Для трех лидирующих видах учреждений доля тех, кто считает уровень коррупции очень высоким или скорее высоким, незначительна, и составляет 4,9-10,9%. Далее, почти на таком же уровне, находятся городские поликлиники и больницы (57,0% считают уровень коррупции низким или скорее низким) и общеобразовательные школы (56,0%). 51,2% благоприятных оценок получили детские сады. У данных учреждений доля негативных оценок составила 30,5-32,5%. Отметим, что все вышеперечисленные виды учреждений относятся к бюджетной сфере.

По поводу следующих трех сфер жизни Красноярска 30-50% респондентов считают, что уровень коррупции в них низкий. К ним относятся городской транспорт (46,3%, а доля тех, кто считает уровень коррупции в данной сфере скорее высоким или очень высоким, составила в сумме 24,9%), органы социальной поддержки населения (42,1% и 36,0% соответственно), наружная реклама (31,8% и 26,8% соответственно).

Остальные сферы, представленные органами власти Красноярска, оценены резко негативно. Возможно, имеют место стереотипы, поскольку оценки степени коррупционности всех органов власти находятся примерно на одном уровне, вне зависимости от сферы деятельности. К ведомствам, получившим малую долю положительных и большую долю отрицательных оценок, относятся: поддержка предпринимательства (считают уровень коррупции довольно низким или скорее низким 17,2% респондентов, скорее высоким или высоким – 57,6%), содержание объектов инженерной инфраструктуры города (16,5% и 57,1% соответственно), благоустройство города (16,4% и 66,9%), реализация жилищной политики и распределение жилья (16,1% и 71,3%), архитектура и градостроительство (15,3% и 59,6%), кадровое обеспечение администрации города (15,1% и 56,5%), бюджетное финансирование (13,6% и 71,5%), управление муниципальным имуществом (13,2% и 67,9%), управление жилищным фондом (13,1% и 74,9%), ремонт автодорог (11,2% и 80,6%), выделение земельных участков (10,4% и 73,7%).

Диаграмма 24. Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% от числа опрошенных)

***3.10. Наиболее и наименее коррумпированные сферы жизни города***

Участники опроса высказывали свое мнение по поводу самых коррумпированных сфер жизни Красноярска, отвечая на вопрос: **«Какая сфера, по Вашему мнению, является наиболее коррумпированной?»** Респонденты могли выбрать один вариант ответа.

Ремонт автодорог и управление жилищным фондом, по мнению респондентов, являются самыми коррумпированными сферами жизни Красноярска. Их назвали в качестве таковых 26,3% и 17,8% участников опроса. Далее с большим отрывом следует сфера бюджетного финансирования (9,0%), выделение земельных участков (5,6%), органы социальной поддержки населения (4,8%), городские поликлиники и больницы (4,6%), архитектура и градостроительство (3,5%). Затруднились ответить 3,5% участников опроса, другие варианты ответа назвали 3,8% респондентов. Каждый из остальных вариантов ответа выбрали менее 3% респондентов.

Диаграмма 25. Какая сфера, по Вашему мнению, является наиболее коррумпированной? (% от числа опрошенных)

В разрезе социальных групп результаты со значениями 3% и более, представлены в таблице 5.

В половозрастных группах различия во мнениях незначительны, они не превышают ошибку выборки. Представители группы 35-54 лет чуть чаще, чем остальные, считают самой коррумпированной сферой реализацию жилищной политики и распределение жилья.

По административным районам Красноярска различия незначительны, они не превышают ошибку выборки. Жители Железнодорожного района чуть чаще остальных считают самой коррумпированной сферой ремонт автодорог, жители Центрального района – бюджетное финансирование, жители Свердловского района – городские поликлиники и больницы.

Таблица 5. Какая сфера, по Вашему мнению, является наиболее коррумпированной? (% от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  |  | Ремонт автодорог | Управление жилищным фондом | Бюджетное финансирование | Выделение земельных участков | Реализация жилищной политики и распределение жилья | Органы социальной поддержки населения | Городские поликлиники и больницы | Другое | Архитектура и градостроительство | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 26,3% | 17,8% | 9,0% | 6,8% | 5,6% | 4,8% | 4,6% | 3,8% | 3,5% | 3,5% |
| Мужчины | 26,0% | 19,0% | 8,2% | 7,4% | 5,4% | 4,3% | 3,5% | 3,7% | 4,3% | 3,7% |
| Женщины | 26,5% | 16,9% | 9,6% | 6,3% | 5,9% | 5,2% | 5,5% | 3,9% | 2,9% | 3,4% |
| Возраст | 18-34 года | 26,8% | 16,3% | 10,1% | 8,9% | 5,4% | 4,9% | 3,9% | 1,7% | 3,4% | 3,2% |
| 35-54 года | 25,0% | 19,7% | 7,4% | 4,5% | 7,1% | 5,0% | 4,2% | 6,3% | 4,2% | 3,4% |
| 55 лет и старше | 27,1% | 17,5% | 9,6% | 7,0% | 4,1% | 4,5% | 6,1% | 3,5% | 2,9% | 4,1% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 32,7% | 13,3% | 9,2% | 5,1% | 6,1% | 3,1% | 3,1% | 2,0% | 2,0% | 3,1% |
| Кировский район | 22,3% | 14,9% | 11,6% | 9,1% | 3,3% | 4,1% | 5,0% | 5,0% | 5,8% | 6,6% |
| Ленинский район | 29,6% | 18,4% | 6,6% | 6,6% | 5,9% | 4,6% | 1,3% | 3,9% | 3,9% | 3,9% |
| Октябрьский район | 29,5% | 20,2% | 7,5% | 5,2% | 4,6% | 4,0% | 6,9% | 1,7% | 3,5% | 2,3% |
| Свердловский район | 21,1% | 19,0% | 12,2% | 8,8% | 7,5% | 2,7% | 9,5% | 2,7% | 2,7% | 4,1% |
| Советский район | 24,9% | 18,8% | 6,8% | 6,2% | 5,2% | 7,1% | 3,4% | 6,2% | 4,0% | 2,8% |
| Центральный район | 26,2% | 15,5% | 15,5% | 8,3% | 8,3% | 4,8% | 3,6% | 1,2% | 1,2% | 3,6% |

Также жители города высказывали свое мнение по поводу наименее коррумпированных сфер жизни Красноярска, отвечая на вопрос: **«Какая сфера, по Вашему мнению, является наименее коррумпированной?»** Респонденты могли выбрать один вариант ответа.

Участники опроса оставили без внимания 8 сфер жизни города, не отметив их в качестве тех, где коррупция наименее выражена. Они выделяют всего 5 сфер жизни Красноярска, где, по их мнению, наименее распространена коррупция. Это детские музыкальные школы и школы искусств (22,6%), городские учреждения культуры (21,4%), детские сады (14,0%), городские поликлиники и больницы (13,5%), общеобразовательные школы (10,1%). Сферу наружной рекламы назвали 3,7% опрошенных. Затруднились ответить 4,7% респондентов. Каждый из остальных вариантов ответа выбрали менее 3% респондентов.

Диаграмма 26. Какая сфера, по Вашему мнению, является наименее коррумпированной? (% от числа опрошенных)

В разрезе социальных групп результаты со значениями 3% и более, представлены в таблице 6.

В половозрастных группах различия во мнениях незначительны, они не превышают ошибку выборки. Представители группы 35-54 лет чуть чаще, чем остальные, считают наименее коррумпированной сферой детские музыкальные школы и школы искусств.

По административным районам Красноярска различия незначительны, они не превышают ошибку выборки. Жители Ленинского района чуть чаще остальных считают наименее коррумпированной сферой детские музыкальные школы и школы искусств, жители Кировского и Центрального района –городские поликлиники и больницы, жители Центрального района – общеобразовательные школы.

Таблица 6. Какая сфера, по Вашему мнению, является наименее коррумпированной? (% от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Детские музыкальные школы и школы искусств | Городские учреждения культуры | Детские сады | Городские поликлиники и больницы | Общеобразовательные школы | Затрудняюсь ответить | Наружная реклама |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 22,6% | 21,4% | 14,0% | 13,5% | 10,1% | 4,7% | 3,7% |
| Мужчины | 22,5% | 23,7% | 13,2% | 14,0% | 8,2% | 4,5% | 4,3% |
| Женщины | 22,8% | 19,5% | 14,6% | 13,2% | 11,5% | 4,9% | 3,3% |
| Возраст | 18-34 года | 20,7% | 23,4% | 14,8% | 13,5% | 8,9% | 4,7% | 3,4% |
| 35-54 года | 26,1% | 19,2% | 13,4% | 12,6% | 11,6% | 3,7% | 3,7% |
| 55 лет и старше | 21,0% | 21,3% | 13,7% | 14,6% | 9,9% | 6,1% | 4,1% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 18,4% | 20,4% | 17,3% | 12,2% | 12,2% | 6,1% | 1,0% |
| Кировский район | 20,7% | 22,3% | 14,0% | 19,0% | 8,3% | 2,5% | 3,3% |
| Ленинский район | 28,3% | 21,7% | 13,8% | 9,2% | 8,6% | 6,6% | 2,6% |
| Октябрьский район | 24,3% | 22,0% | 13,3% | 13,3% | 6,4% | 4,0% | 6,9% |
| Свердловский район | 22,4% | 23,1% | 12,2% | 16,3% | 10,2% | 6,1% | 1,4% |
| Советский район | 24,0% | 20,3% | 15,1% | 11,1% | 10,8% | 4,3% | 4,3% |
| Центральный район | 11,9% | 20,2% | 10,7% | 20,2% | 17,9% | 3,6% | 4,8% |

***3.11. Оценка респондентами уровня коррупции в администрации района***

Оценка респондентами уровня коррупции в администрации своего района выявлялась с помощью вопроса: **«Как бы Вы оценили уровень коррупции в администрации своего района?»** Респонденты могли выбрать один вариант ответа.

В сумме 19,7% участников опроса считают, что уровень коррупции в их административном районе в целом низкий. В том числе 6,8% дали ответ «довольно низкий», и 12,9% - ответ «скорее низкий». Придерживаются противоположного мнения, расценивая уровень коррупции в целом как высокий, в сумме 32,6% респондентов. Из них 21,5% дали ответы «скорее высокий», и 11,1% - «очень высокий». Затруднились дать ответ 47,7% опрошенных.

Диаграмма 27. Как бы Вы оценили уровень коррупции в администрации своего района? (% от числа опрошенных)

|  |
| --- |
|  |

В половозрастных группах различия во мнениях незначительны, они не превышают ошибку выборки. Единственным существенным отличием является несколько более высокая доля респондентов 18-34 лет, считающих, что уровень коррупции в администрации их района в целом низкий (в сумме 22,2%).

Чаще остальных считают уровень коррупции в своем административном районе высоким жители Свердловского района, чаще остальных считают его низким – жители Советского и Октябрьского районов.

Диаграмма 28. Как бы Вы оценили уровень коррупции в администрации своего района? (% от числа опрошенных в социальных группах)

Диаграмма 29. Как бы Вы оценили уровень коррупции в администрации своего района? (% от числа опрошенных в социальных группах)

Диаграмма 30. Как бы Вы оценили уровень коррупции в администрации своего района? (% от числа опрошенных в социальных группах)

***3.12. Готовность респондентов сообщать о фактах коррупции и предпочтительный способ передачи такой информации***

Респонденты оценивали свою готовность сообщать о фактах коррупции, отвечая на вопрос: **«Готовы ли Вы сообщить о случаях коррупции?»** Респонденты могли выбрать один вариант ответа.

В сумме 63,8% участников опроса готовы сообщать о ставших им известных фактах коррупции. Однако делать официальные заявления и оставлять свою контактную информацию готовы всего 16,5% респондентов. 47,3% согласились бы сообщать о фактах коррупции только на условиях анонимности, поскольку они опасаются за свою безопасность. Не стали бы сообщать о фактах коррупции 27,8% опрошенных. Затруднились дать ответ 8,3% респондентов.

Диаграмма 31. Готовы ли Вы сообщить о случаях коррупции? (% от числа опрошенных)

|  |
| --- |
|  |

Мужчины чаще, чем женщины, готовы сообщать о коррупции официально, с указанием личной контактной информации, а женщины чаще, чем мужчины готовы делать это анонимно.

В разрезе административных районов Красноярска чаще остальных готовы сообщать о коррупции с указанием личной информации жители Центрального района, анонимно – жители Кировского района. Не готовы делиться данной информацией чаще остальных респонденты, проживающие в Ленинском районе Красноярска.

Диаграмма 32. Готовы ли Вы сообщить о случаях коррупции? (% от числа опрошенных в социальных группах)

Диаграмма 33. Готовы ли Вы сообщить о случаях коррупции? (% от числа опрошенных в социальных группах)

Диаграмма 34. Готовы ли Вы сообщить о случаях коррупции? (% от числа опрошенных в социальных группах)

Респонденты указывали место, куда бы они обратились по поводу ставшим известным им факте коррупции, отвечая на вопрос: **«Куда бы Вы обратились для сообщения о факте коррупции?»** Респонденты могли выбрать несколько вариантов ответа.

41,5% опрошенных обратились бы по факту коррупции в СМИ, 32,0% - в правоохранительные органы. Остальные варианты ответа являются гораздо менее популярными. В общественные правозащитные организации сообщили бы об этом 18,4% респондентов, в администрацию Красноярского края – 7,4%, к одному из руководителей администрации города обратились бы 3,9% участников опроса. Не стали бы сообщать о фактах коррупции 13,6% респондентов, и затруднились ответить 10,1% опрошенных.

Диаграмма 35. Куда бы Вы обратились для сообщения о факте коррупции? (% от числа опрошенных)

В разрезе социальных групп результаты представлены в таблице 7.

В половозрастных группах и в группах по административным районам различия во мнениях незначительны, они не превышают ошибку выборки. Заслуживают внимания только отличия во мнениях мужчин и жителей Советского района, которые чаще других указывали, что готовы обратиться в средства массовой информации для сообщения о фактах коррупции, если бы они стали им известны.

Таблица 7. Куда бы Вы обратились для сообщения о факте коррупции? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | В средства массовой информации | В правоохранительные органы | В общественные правозащитные организации | Не стану сообщать о факте коррупции | Затрудняюсь ответить | В администрацию Красноярского края | К одному из руководителей администрации города | Другое |
| Пол | **По г. Красноярску в целом** | **41,5%** | **32,0%** | **18,4%** | **13,6%** | **10,1%** | **7,4%** | **3,9%** | **2,0%** |
| Мужчины | 44,9% | 33,8% | 19,6% | 11,1% | 9,5% | 7,2% | 4,3% | 2,7% |
| Женщины | 38,9% | 30,6% | 17,4% | 15,6% | 10,6% | 7,5% | 3,6% | 1,5% |
| Возраст | 18-34 года | 41,4% | 30,5% | 19,5% | 9,9% | 11,6% | 6,4% | 3,9% | 2,5% |
| 35-54 года | 41,6% | 33,9% | 18,9% | 17,1% | 7,6% | 7,9% | 4,2% | 1,6% |
| 55 лет и старше | 41,7% | 31,5% | 16,2% | 14,3% | 11,1% | 8,0% | 3,5% | 1,9% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 34,7% | 30,6% | 22,4% | 17,3% | 12,2% | 10,2% | 7,1% | 2,0% |
| Кировский район | 36,4% | 31,4% | 19,0% | 15,7% | 9,1% | 4,1% | 4,1% | 0,8% |
| Ленинский район | 38,2% | 30,3% | 21,1% | 11,2% | 11,2% | 7,2% | 2,0% | 2,6% |
| Октябрьский район | 37,0% | 28,3% | 17,3% | 15,6% | 12,7% | 8,7% | 4,0% | 2,3% |
| Свердловский район | 44,2% | 35,4% | 10,9% | 12,2% | 10,9% | 8,8% | 3,4% | 0,7% |
| Советский район | 47,7% | 33,8% | 20,6% | 11,4% | 7,1% | 6,8% | 3,4% | 3,1% |
| Центральный район | 44,0% | 32,1% | 14,3% | 17,9% | 11,9% | 6,0% | 6,0% | 0,0% |

Также у участников опроса выяснялось, каким способом они стали бы передавать информацию о фактах коррупции. Респондентам задавался вопрос: **«Каким способом Вы предпочли бы воспользоваться для передачи сообщения о факте коррупции?»** Респонденты могли выбрать несколько вариантов ответа.

Наиболее вероятно, что для сообщения информации о коррупционном правонарушении участники опроса воспользовались бы либо Интернетом (35,0%), либо телефоном «доверия» (34,1%). Каждый из остальных вариантов ответа был выбран менее чем в 15% случаев: на личном приеме у одного из руководителей администрации – 14,2%, почтовым отправлением – 9,4%. Не стали бы сообщать о фактах коррупции 11,5% респондентов, и затруднились ответить 8,5% опрошенных.

В разрезе социальных групп результаты представлены в таблице 8.

В половозрастных группах и в группах по административным районам различия во мнениях незначительны, они не превышают ошибку выборки. Лишь несколько чаще, чем в среднем по выборке, использовали бы Интернет для сообщения о фактах коррупции жители Свердловского района.

Диаграмма 36. Каким способом Вы предпочли бы воспользоваться для передачи сообщения о факте коррупции? (% от числа опрошенных)

Таблица 8. Каким способом Вы предпочли бы воспользоваться для передачи сообщения о факте коррупции? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Через Интернет | По телефону «доверия» | На личном приеме у одного из руководителей администрации | Не стану сообщать о факте коррупции | Почтовым отправлением | Затрудняюсь ответить | Другое |
| Пол | **По г. Красноярску в целом** | **35,0%** | **34,1%** | **14,2%** | **11,5%** | **9,4%** | **8,5%** | **3,6%** |
| Мужчины | 37,1% | 34,4% | 14,2% | 11,8% | 8,9% | 8,0% | 3,1% |
| Женщины | 33,3% | 33,8% | 14,1% | 11,2% | 9,8% | 8,9% | 4,1% |
| Возраст | 18-34 года | 36,9% | 36,0% | 14,0% | 11,6% | 8,9% | 7,6% | 4,7% |
| 35-54 года | 33,7% | 36,6% | 12,9% | 11,1% | 10,8% | 8,2% | 1,8% |
| 55 лет и старше | 34,1% | 28,7% | 15,9% | 11,8% | 8,3% | 10,2% | 4,5% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 30,6% | 33,7% | 15,3% | 14,3% | 7,1% | 11,2% | 3,1% |
| Кировский район | 39,7% | 34,7% | 14,0% | 7,4% | 9,9% | 6,6% | 2,5% |
| Ленинский район | 28,3% | 38,2% | 7,9% | 11,8% | 9,9% | 11,8% | 3,9% |
| Октябрьский район | 30,6% | 31,8% | 16,2% | 11,0% | 10,4% | 7,5% | 4,6% |
| Свердловский район | 42,2% | 34,7% | 10,9% | 12,2% | 10,2% | 11,6% | 0,7% |
| Советский район | 37,5% | 32,9% | 16,6% | 11,1% | 10,2% | 6,8% | 4,6% |
| Центральный район | 32,1% | 34,5% | 16,7% | 14,3% | 3,6% | 6,0% | 4,8% |

***3.13. Изменение уровня коррупции за последнее время***

Следующий вопрос был направлен на выявление мнения населения о динамике коррупции в Красноярске: **«По Вашему мнению, как изменился уровень коррупции в городе за последние 3 года?»** Респонденты могли выбрать один вариант ответа.

20,6% участников опроса считают, что уровень коррупции вырос за последние 3 года. Не видят изменений и придерживаются мнения, что ситуация практически не изменилась, 35,2% респондентов. 12,1% опрошенных говорят о снижении уровня коррупции. Затруднились ответить 32,1% участников опроса.

Диаграмма 37. По Вашему мнению, как изменился уровень коррупции в городе за последние 3 года? (% от числа опрошенных)

|  |
| --- |
|  |

В основном половозрастных группах различия во мнениях незначительны. Тем не менее, существенным отличием характеризуется мнение респондентов старшей возрастной группы, 55 лет и старше. 29,0% из них считают, что уровень коррупции за последние 3 года снизился, что превышает среднее значение на 16,9%. Также старшая возрастная группа высказала значительно меньше мнений о росте коррупции или сохранении ее на прежнем уровне, чем представители других возрастных групп.

В разрезе административных районов отмечается только сравнительно большая доля респондентов в Кировском районе, считающих, что ситуация в сфере коррупции за последние 3 года не изменилась.

Диаграмма 38. По Вашему мнению, как изменился уровень коррупции в городе за последние 3 года? (% от числа опрошенных в социальных группах)

Диаграмма 39. По Вашему мнению, как изменился уровень коррупции в городе за последние 3 года? (% от числа опрошенных в социальных группах)

Диаграмма 40. По Вашему мнению, как изменился уровень коррупции в городе за последние 3 года? (% от числа опрошенных в социальных группах)

***3.14. Меры противодействия коррупции, имеющие наибольшую поддержку у респондентов***

Свое видение по поводу надлежащих мер по борьбе с коррупцией участники опроса высказали, отвечая на вопрос: **«Какие меры по борьбе с коррупцией Вы были бы готовы поддержать?»** Респонденты могли выбрать несколько вариантов ответа.

С большим отрывом от остальных лидирует такая мера по борьбе с коррупцией, как ужесточение наказания за коррупционные правонарушения (52,5%). Усиление контроля за доходами и расходами чиновников считают актуальной мерой 28,3% опрошенных. Каждая из остальных мер набрала менее 10% голосов: массовая пропаганда нетерпимости к коррупционному поведению – 9,2%, повышение зарплаты чиновникам – 1,0%. Считают, что никакие меры не являются действенными, 6,9% опрошенных. Затруднились ответить 1,9% респондентов.

Диаграмма 41. Какие меры по борьбе с коррупцией Вы были бы готовы поддержать? (% от числа опрошенных)

Результаты в разрезе территориальных и половозрастных групп представлены в таблице 9.

В половозрастных группах различия во мнениях незначительны, они не превышают ошибку выборки.

Разрезе половозрастных групп чаще остальных была отмечена мера усиления контроля за доходами и расходами чиновников жителями Кировского и Центрального района Красноярска.

Таблица 9. Какие меры по борьбе с коррупцией Вы были бы готовы поддержать? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Какие меры по борьбе с коррупцией Вы были бы готовы поддержать? | | | | | | |
| Ужесточение наказания за коррупционные правонарушения | Усиление контроля за доходами и расходами чиновников | Повышение зарплаты чиновникам | Массовая пропаганда нетерпимости к коррупционному поведению | Никакие | Другое | Затрудняюсь ответить |
| Пол | **По г. Красноярску в целом** | **52,5%** | **28,3%** | **1,0%** | **9,2%** | **6,9%** | **0,2%** | **1,9%** |
| Мужчины | 55,3% | 26,2% | 0,6% | 10,5% | 5,6% | 0,2% | 1,6% |
| Женщины | 50,4% | 29,9% | 1,3% | 8,1% | 8,0% | 0,2% | 2,1% |
| Возраст | 18-34 года | 53,9% | 28,1% | 0,7% | 8,4% | 6,7% | 0,0% | 2,2% |
| 35-54 года | 47,9% | 30,8% | 0,5% | 11,1% | 7,4% | 0,3% | 2,1% |
| 55 лет и старше | 56,4% | 25,5% | 1,9% | 8,0% | 6,7% | 0,3% | 1,3% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 50,0% | 28,6% | 2,0% | 7,1% | 10,2% | 0,0% | 2,0% |
| Кировский район | 52,1% | 36,4% | 1,7% | 5,0% | 5,0% | 0,0% | 0,0% |
| Ленинский район | 52,0% | 29,6% | 0,7% | 6,6% | 7,2% | 0,0% | 3,9% |
| Октябрьский район | 56,1% | 25,4% | 1,2% | 8,1% | 6,4% | 0,6% | 2,3% |
| Свердловский район | 54,4% | 25,9% | 0,7% | 10,9% | 6,1% | 0,0% | 2,0% |
| Советский район | 52,3% | 25,2% | 0,6% | 12,6% | 7,4% | 0,3% | 1,5% |
| Центральный район | 47,6% | 35,7% | 1,2% | 8,3% | 6,0% | 0,0% | 1,2% |

# Приложение 1. Анкета для проведения общегородского анкетного опроса

**АНКЕТА № \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_**

**Здравствуйте!**

Исследовательская компания «АРТЕфакт» проводит социологическое исследование, целью которого является выявление оценки населением Красноярска уровня коррупции. Мы просим Вас высказать свое мнение по ряду вопросов**.** Это займет не больше 5-10 минут. **Анкета анонимная, Вам не нужно указывать фамилию. Все данные будут использованы только в обобщенном виде для научных целей.**

**Ваше мнение очень важно для нас!**

**1. Административный район Красноярска, в котором проводится опрос:**

1. Железнодорожный район

2. Кировский район

3. Ленинский район

4. Октябрьский район

5. Свердловский район

6. Советский район

7. Центральный район

**2. Пол респондента:**

1. Мужчина 2. Женщина

**3. Возраст (полных лет):**

1. 18-34 лет

2. 35-54 года

3. 55 лет и старше

**4. Приходилось ли Вам сталкиваться с проявлением коррупции? (один ответ)**

1. Постоянно
2. Лишь иногда
3. Очень редко
4. Никогда
5. Затрудняюсь ответить

**5. Как Вы считаете, по чьей инициативе чаще всего совершается коррупция? (один ответ)**

1. По инициативе чиновников
2. По инициативе граждан
3. По обоюдной инициативе и граждан, и чиновников
4. Это происходит потому, что так принято
5. Другое (напишите) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_
6. Затрудняюсь ответить

**6. На Ваш взгляд, каковы причины коррупции? (не более трёх вариантов ответа)**

1. Несовершенство законодательства
2. Чрезмерная бюрократия
3. Стремление чиновников к личной выгоде
4. Недостаточный контроль за деятельностью чиновников
5. Низкие заработные платы чиновников
6. Стремление граждан решить возникшую проблему, ускорить решение вопроса путём передачи взятки
7. Другое (напишите) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_
8. Затрудняюсь ответить

**7. Считаете ли Вы, что администрация города стремится решить проблему коррупции? (один ответ)**

1. Да
2. Скорее да
3. Скорее нет
4. Нет
5. Другое (напишите) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_
6. Затрудняюсь ответить

**8. Знаете ли Вы о каких-либо административных мероприятиях, проводимых администрацией города?**

1. Да, знаю

**Если да, то о каких? (запишите ответ респондента)**

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

2. Нет, не знаю

**9. В основном Вы основываете свои выводы о степени коррумпированности сотрудников администрации города (один ответ)**

1. На личном опыте

2. На сообщениях средств массовой информации

3. На сведениях, полученных от друзей, знакомых и родственников

4. Другое (напишите) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

5. Затрудняюсь ответить

**10. Как бы Вы оценили уровень коррупции в городе Красноярске в сравнении с уровнем коррупции в Красноярском крае и в России в целом? (один ответ по каждой строке)**

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| 1. В целом по России | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 |
| 2. В Красноярском крае | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 |
| 3. В городе Красноярске | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 |

**11. Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (один ответ по каждой строке)**

**12. Какая сфера, по Вашему мнению, является НАИБОЛЕЕ коррумпированной? (один ответ)**

**13. Какая сфера, по Вашему мнению, является НАИМЕНЕЕ коррумпированной? (один ответ)**

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **В. 11. Уровень коррупции** | Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить | **В. 12. НАИБОЛЕЕ коррумпированная организация** | **В. 13. НАИМЕНЕЕ коррумпированная организация** |
| 1. Городские поликлиники и больницы | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 1 | 1 |
| 2. Городские учреждения культуры | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 2 | 2 |
| 3. Детские музыкальные школы и школы искусств | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 3 | 3 |
| 4. Общеобразовательные школы | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 4 | 4 |
| 5. Детские сады | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 5 | 5 |
| 6. Детские спортивные школы | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 | 6 |
| 7. Органы социальной поддержки населения | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 7 | 7 |
| 8. Управление жилищным фондом | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 8 | 8 |
| 9. Благоустройство города | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 9 | 9 |
| 10. Содержание объектов инженерной инфраструктуры города | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 10 | 10 |
| 11. Ремонт автодорог | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 11 | 11 |
| 12. Архитектура и градостроительство | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 12 | 12 |
| 13. Управление муниципальным имуществом | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 13 | 13 |
| 14. Выделение земельных участков | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 14 | 14 |
| 15. Наружная реклама | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 15 | 15 |
| 16. Городской транспорт | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 16 | 16 |
| 17. Бюджетное финансирование | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 17 | 17 |
| 18. Поддержка предпринимательства | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 18 | 18 |
| 19. Кадровое обеспечение администрации города | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 19 | 19 |
| 20. Реализация жилищной политики и распределение жилья | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 20 | 20 |
| 21. Другое (что именно?) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 21 | 21 |

**14. Как бы Вы оценили уровень коррупции в администрации своего района? (один ответ)**

1. Довольно низкий

2. Скорее низкий

3. Скорее высокий

4. Очень высокий

5. Затрудняюсь ответить

**15. Готовы ли Вы сообщить о случаях коррупции? (один ответ)**

1. Да, но только анонимно, так как опасаюсь за свою личную безопасность

2. Да, сообщил бы о таком факте и оставил всю контактную информацию о себе

3. Нет

4. Другое (напишите) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

5. Затрудняюсь ответить

**16. Куда бы Вы обратились для сообщения о факте коррупции? (возможно несколько вариантов ответа)**

1. В правоохранительные органы
2. К одному из руководителей администрации города
3. В администрацию Красноярского края
4. В средства массовой информации
5. В общественные правозащитные организации
6. Другое (напишите) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_
7. Не стану сообщать о факте коррупции
8. Затрудняюсь ответить

**17. Каким способом Вы предпочли бы воспользоваться для передачи сообщения о факте коррупции? (возможно несколько вариантов ответа)**

1. Почтовым отправлением
2. По телефону «доверия»
3. Через «Интернет»
4. На личном приеме у одного из руководителей администрации
5. Другое (напишите) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_
6. Не стану сообщать о факте коррупции
7. Затрудняюсь ответить

**18. По Вашему мнению, как изменился уровень коррупции в городе за последние 3 года? (один ответ)**

1. Вырос
2. Практически не изменился
3. Снизился
4. Затрудняюсь ответить

**19. Какие меры по борьбе с коррупцией Вы были бы готовы поддержать? (не более трёх вариантов ответа)**

1. Ужесточение наказания за коррупционные правонарушения
2. Усиление контроля за доходами и расходами чиновников
3. Повышение зарплаты чиновникам
4. Массовая пропаганда нетерпимости к коррупционному поведению
5. Никакие
6. Другое (что именно?) \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Благодарим Вас за участие в опросе!**

# Приложение 2. Маршрутные задания для интервьюеров

**Маршрут №1**

**г. Красноярск, Железнодорожный район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

|  |
| --- |
| ул. 8 марта. **Можно проводить опрос в угловых домах** |
| ул. Мечникова. **Можно проводить опрос в угловых домах** |
| Свободный пр-т, 23-53. **Можно проводить опрос в угловых домах** |
| ул. Куйбышева, 73-23, ул. Рабочая, ул. Историческая. **Можно проводить опрос в угловых домах** |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Железнодорожный район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 5 | 6 | 11 |
| 1 | 35-54 | 6 | 6 | 12 |
| 55 и старше | 3 | 6 | 9 |
| ИТОГО | 14 | 18 | 32 |

**Маршрут № 2**

**г. Красноярск, Железнодорожный район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

|  |
| --- |
| ул. Железнодорожников; **Можно проводить опрос в угловых домах.** |
| ул. Северо-Енисейская **Можно проводить опрос в угловых домах.** |
| ул. Заводская 1, 2, 2А, 4, 6. **Можно проводить опрос в угловых домах.** |
| ул. Горького, 32-44. **Можно проводить опрос в угловых домах.** |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Железнодорожный район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 6 | 7 | 13 |
| 2 | 35-54 | 5 | 6 | 11 |
| 55 и старше | 3 | 6 | 9 |
| ИТОГО | 14 | 19 | 33 |

**Маршрут № 3**

**г. Красноярск, Железнодорожный район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**Нельзя проводить опрос в угловых домах.**

|  |
| --- |
| ул. Бограда, 85 - 101; ул. Горького, 1 - 5, 3А;  л. Декабристов, 1Г, 5, 4, 6, 12;  ул. Лесосплавная; |
| ул. Ломоносова, 1, 9 - 17, 8, 10, 18. |
| ул. Ладо Кецховели, 28 - 32;  ул. Менжинского, 11А, 13 - 17, 14, 14А, 18, 18А, 18Г;  ул. Пролетарская, 31, 47. |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Железнодорожный район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 6 | 6 | 12 |
| 3 | 35-54 | 5 | 6 | 11 |
| 55 и старше | 4 | 6 | 10 |
| ИТОГО | 15 | 18 | 33 |

**Маршрут № 4**

**г. Красноярск, Кировский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

|  |
| --- |
| ул. Коммунальная; - **!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится.** |
| пр. им. газеты «Красноярский рабочий», 88 – 110, 114 – 130; **!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится.** |
| Ул. Корнетова **– Можно проводить опрос в угловых домах** |
| ул. Западная - **!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится.** |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Кировский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 5 | 6 | 11 |
| 4 | 35-54 | 5 | 6 | 11 |
| 55 и старше | 3 | 6 | 9 |
| ИТОГО | 13 | 18 | 31 |

**Маршрут № 5**

**г. Красноярск, Кировский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

|  |
| --- |
| пр. им. газеты «Красноярский рабочий», 65 – 93 - **!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится.** |
| ул. Академика Вавилова, 60, 64 – 76, 90 – 102; **!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится.** |
| ул. Шелковая - **Можно проводить опрос в угловых домах** |
| пер. Вузовский; - **Можно проводить опрос в угловых домах** |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Кировский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 6 | 6 | 12 |
| 5 | 35-54 | 5 | 5 | 10 |
| 55 и старше | 3 | 5 | 8 |
| ИТОГО | 14 | 16 | 30 |

**Маршрут № 6**

**г. Красноярск, Кировский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

|  |
| --- |
| ул. Академика Павлова, 34-6; **Можно проводить опрос в угловых домах** |
| ул. Семафорная, 331, 333, 337 – 353, 357 – 379, 381/1, 381/2, 381/3, 383 – 405, 409, 413 – 445, 433/1, 433/2, 439/1, 439/2, 439/3, 439/4, 439/5, 439Д/1; **- !!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится.** |
| ул. Академика Вавилова, 33 – 45 - **!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится.** |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Кировский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 5 | 5 | 10 |
| 6 | 35-54 | 5 | 6 | 11 |
| 55 и старше | 3 | 6 | 9 |
| ИТОГО | 13 | 17 | 30 |

**Маршрут № 7**

**г. Красноярск, Кировский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

|  |
| --- |
| ул. Транзитная, 3 – 13, 2 – 6, 21, 18 – 30, 34 – 50 - **Можно проводить опрос в угловых домах** |
| ул. Академика Павлова, 60-36; **Можно проводить опрос в угловых домах** |
| Ул. Гастелло; Пер. Кочубея 7, 9, пер. Маяковского, 1, 1А **- Можно проводить опрос в угловых домах** |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Кировский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 5 | 6 | 11 |
| 7 | 35-54 | 5 | 5 | 10 |
| 55 и старше | 3 | 6 | 9 |
| ИТОГО | 13 | 17 | 30 |

**Маршрут № 8**

**г. Красноярск, Ленинский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| ул. Говорова, 1 - 19, 2 - 16;  ул. Ровная, 4, 22, 24; |
| ул. Тамбовская, 3, 2-10, 11, 21, 21А, 23, 23А; |
| ул. Томская;  ул. Энергетиков, 16 - 24. |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Ленинский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 5 | 6 | 11 |
| 8 | 35-54 | 5 | 6 | 11 |
| 55 и старше | 3 | 5 | 8 |
| ИТОГО | 13 | 17 | 30 |

**Маршрут № 9**

**г. Красноярск, Ленинский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| Ул. Юности |
| Пр. Газеты Красноярский рабочий, 36-42А |
| Ул. Московская |
| Ул. Волгоградская 15А, 17А, 19А, 4 - 10; |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Ленинский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 5 | 6 | 11 |
| 9 | 35-54 | 5 | 6 | 11 |
| 55 и старше | 3 | 5 | 8 |
| ИТОГО | 13 | 17 | 30 |

**Маршрут № 10**

**г. Красноярск, Ленинский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| Ул. Львовская, 8-88 |
| Волжская 1-49 |
| ул. Героя Советского Союза Давыдова С.С.; |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Ленинский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 6 | 6 | 12 |
| 10 | 35-54 | 5 | 5 | 10 |
| 55 и старше | 3 | 6 | 9 |
| ИТОГО | 14 | 17 | 31 |

**Маршрут № 11**

**г. Красноярск, Ленинский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| ул. Волгоградская, 9 - 21, 9А, 11А, 13А, 15А, 17А, 19А, 4 - 10;  ул. Паровозная. |
| пр. им. газеты “Красноярский рабочий”, 44-84  ул. Малаховская, 10;  пр. Центральный, 2; |
| ул. Ермаковская;  пер. 1-й Затонский;  пер. 2-й Затонский;  пер. 3-й Затонский;  ул. Героя Советского Союза Ивченко М.Л.;  ул. Ирбейская;  ул. Одесская;  ул. 5-я Причальная;  ул. Уярская;  ул. Героя Советского Союза Храпова Л.Г.;  ул. Героя Советского Союза Цукановой М.И.. |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Ленинский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 6 | 6 | 12 |
| 11 | 35-54 | 5 | 5 | 10 |
| 55 и старше | 3 | 6 | 9 |
| ИТОГО | 14 | 17 | 31 |

**Маршрут № 12**

**г. Красноярск, Ленинский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| ул. Шевченко; |
| ул. Амурская; |
| ул. Тобольская; |
| Ул. Даурская |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Ленинский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 5 | 5 | 10 |
| 12 | 35-54 | 5 | 6 | 11 |
| 55 и старше | 3 | 6 | 9 |
| ИТОГО | 13 | 17 | 30 |

**Маршрут № 13**

**г. Красноярск, Октябрьский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| ул. Юшкова, 26 - 48, 36А, 38А, 44А. |
| Ул. Карбышева |
| Ул. Гусарова |
| Ул. Попова |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Октябрьский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 5 | 6 | 11 |
| 13 | 35-54 | 5 | 5 | 10 |
| 55 и старше | 3 | 5 | 8 |
| ИТОГО | 13 | 16 | 29 |

**Маршрут № 14**

**г. Красноярск, Октябрьский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! Можно проводить опрос в угловых домах.**

|  |
| --- |
| Ул. Крупской |
| Ул. Забобонова |
| Ул. Можайского |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Октябрьский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 5 | 6 | 11 |
| 14 | 35-54 | 5 | 5 | 10 |
| 55 и старше | 3 | 5 | 8 |
| ИТОГО | 13 | 16 | 29 |

**Маршрут № 15**

**г. Красноярск, Октябрьский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| ул. Борисова, 1, 1А, 6,8,10,12, 14, 14А, 20;  ул. Киренского, 3, 3А,5, 5А, 7, 9, 9А, 11, 20В. |
| ул. Волочаевская, 37 - 47, 36 - 44;  ул. Киренского, 43 - 57, 82;  ул. Копылова, 57 - 123, 95А, 107А, 70 - 76, 126 - 156; |
| ул. Высотная, 1 - 13;  ул. Курчатова, 12;  ул. 1-я Хабаровская, 9, 4 - 8;  ул. 2-я Хабаровская, 1, 7, 11, 4, 4А. |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Октябрьский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 5 | 6 | 11 |
| 15 | 35-54 | 4 | 5 | 9 |
| 55 и старше | 3 | 6 | 9 |
| ИТОГО | 12 | 17 | 29 |

**Маршрут № 16**

**г. Красноярск, Октябрьский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| ул. Курчатова, 2;  пр. Свободный, 75А, 75Б, 75В, 75Ж, 77А, 50 - 64, 50А, 58А, 64А, 64Г. |
| ул. Высотная, 2, 2Е, 19 - 25, 21А;  ул. Крупской, 2 - 10, 4А, 10А, 10Б;  ул. Телевизорная, 5А, 9, 4Б, 8, 12; |
| ул. 2-я Хабаровская, 2, 8А, 10, 12А. |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Октябрьский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 5 | 5 | 10 |
| 16 | 35-54 | 5 | 5 | 10 |
| 55 и старше | 3 | 6 | 9 |
| ИТОГО | 13 | 16 | 29 |

**Маршрут № 17**

**г. Красноярск, Октябрьский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| ул. Тотмина, 19 - 27, 21А, 25А, 25Б, 27А, 27Б, 35, 35А, 37. |
| ул. Седова, 13, 13А. |
| ул. Словцова, 1, 3, 6, 7, 8, 10, 12, 14. |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Октябрьский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 5 | 5 | 10 |
| 17 | 35-54 | 5 | 5 | 10 |
| 55 и старше | 3 | 6 | 9 |
| ИТОГО | 13 | 16 | 29 |

**Маршрут № 18**

**г. Красноярск, Октябрьский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| ул. Корнеева, 25 - 47, 25А, 27А, 29А, 35А, 39А, 30 - 44; |
| ул. Красной Армии, 121, 135 - 183, 166 - 200, 192А, 194А;  ул. Ленина, 239 - 289, 254 - 302; |
| ул. Партизанская, 29 - 37, 31А, 32 - 56, 42А, 46А;  ул. Серова, 10 - 24, 14А, 18А, 20А. |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Октябрьский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 6 | 5 | 11 |
| 18 | 35-54 | 4 | 6 | 10 |
| 55 и старше | 2 | 5 | 7 |
| ИТОГО | 12 | 16 | 28 |

**Маршрут № 19**

**г. Красноярск, Свердловский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! Можно проводить опрос в угловых домах.**

|  |
| --- |
| пр-т им. газеты «Красноярский рабочий», 161-165 (нечетн.), 162-166 (четн.), 167-175 (нечетн.), 177-191 (нечетн.), 193-199; 170, 172, 182, 184 |
| ул. Затонская, д. 2, 4, 14, 16, 20 |
| ул. Кольцевая, д. 2-10, 12-18 (четн.), 20-24 (четн.); 26, 28, 30, 3а, 5-11 (нечетн.) |
| ул. Королева, д. 1-5, 13, 4, 14, 7-11, 6-12 |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Свердловский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 5 | 6 | 11 |
| 19 | 35-54 | 4 | 6 | 10 |
| 55 и старше | 3 | 5 | 8 |
| ИТОГО | 12 | 17 | 29 |

**Маршрут № 20**

**г. Красноярск, Свердловский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

|  |
| --- |
| 60 лет Октября 5-93 **!!! Можно проводить опрос в угловых домах.** |
| Ул. Алеши Тимошенкова 77-131 **!!! Можно проводить опрос в угловых домах.** |
| Ул. Ключевская, 57-101 **!!! Можно проводить опрос в угловых домах.** |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Свердловский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 5 | 6 | 11 |
| 20 | 35-54 | 5 | 5 | 10 |
| 55 и старше | 3 | 6 | 9 |
| ИТОГО | 13 | 17 | 30 |

**Маршрут № 21**

**г. Красноярск, Свердловский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| ул. Капитанская, 6 - 10;  пр.им. газеты «Красноярский рабочий», д.115, 119-129, 131-141, 147-151, 155-159,  ул. Навигационная, 4. |
| ул. Семафорная, 235 - 249, 235А, 239А, 243А. |
| ул. Анатолия Гладкова, 14, 16;  ул. Карамзина, 5 - 13;  ул. Судостроительная, 171, 175. |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Свердловский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 5 | 5 | 10 |
| 21 | 35-54 | 5 | 5 | 6 |
| 55 и старше | 3 | 6 | 9 |
| ИТОГО | 13 | 16 | 29 |

**Маршрут № 22**

**г. Красноярск, Свердловский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| ул. 60 лет Октября, 159, 159/1, 159/2, 169, 169Д. |
| ул. Гористая, 29, 4;  ул. Камасинская, 16, 18, 22;  ул. Парашютная, 21 - 25;  ул. Радужная, 5, 10, 16. |
| ул. Свердловская, 27 – 31 (включая дома с литерами А) |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Свердловский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 5 | 5 | 10 |
| 22 | 35-54 | 5 | 6 | 11 |
| 55 и старше | 3 | 5 | 8 |
| ИТОГО | 13 | 16 | 29 |

**Маршрут № 23**

**г. Красноярск, Свердловский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| ул. 60 лет Октября, 111А, 117, 119, 119А, 139 - 145, 149, 151, 151/2, 155, 155/1, 155/2 |
| ул. Березовая, 7;  ул. Камасинская, 16, 18, 22;  ул. Александра Матросова, 21 - 25, 30/1, 30/2, 30/3, 30/4, 30/5, 30/6, 30/7, 30/8; |
| ул. Свердловская, 19 – 25 (включая дома с литерами А) |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Свердловский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 6 | 6 | 12 |
| 23 | 35-54 | 5 | 5 | 10 |
| 55 и старше | 3 | 5 | 8 |
| ИТОГО | 14 | 16 | 30 |

**Маршрут № 24**

**г. Красноярск, Советский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| Ул. Воронова |
| Ул. Ястынская |
| Ул. Мате Залки |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Советский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 6 | 7 | 13 |
| 24 | 35-54 | 6 | 7 | 13 |
| 55 и старше | 4 | 7 | 11 |
| ИТОГО | 16 | 21 | 37 |

**Маршрут № 25**

**г. Красноярск, Советский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| ул. П.Железняка, 5-21 |
| Ул. Взлетная 1-38 |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Советский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 6 | 7 | 13 |
| 25 | 35-54 | 6 | 7 | 13 |
| 55 и старше | 4 | 6 | 10 |
| ИТОГО | 16 | 20 | 36 |

**Маршрут № 26**

**г. Красноярск, Советский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| ул. Краснодарская |
| ул. Малиновского |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Советский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 6 | 7 | 13 |
| 26 | 35-54 | 6 | 7 | 13 |
| 55 и старше | 4 | 6 | 10 |
| ИТОГО | 16 | 20 | 36 |

**Маршрут № 27**

**г. Красноярск, Советский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| ул. Тельмана, 27, 27А, 29А, 31, 31А, 33, 33А;  пр. Ульяновский, 16А, 18 - 24, 18А, 18Б, 20А, 22А, 22Б, 24А;  ул. Ферганская, 9А. |
| ул. Рокоссовского, 18 - 24, 24А, 24Б. |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Советский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 6 | 7 | 13 |
| 27 | 35-54 | 6 | 7 | 13 |
| 55 и старше | 4 | 6 | 10 |
| ИТОГО | 16 | 20 | 36 |

**Маршрут № 28**

**г. Красноярск, Советский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| ул. Авангардная;  ул. Волочанская;  д. Бадалык;  ул. Бадалыкская;  переулок Имбежский;  ул. Перспективная;  ул. Полигонная;  ул. Рассветная;  ул. Таскинская;  ул. Частоостровская;  ул. Центральная;  ул. Южная;  ул. 40 лет Победы, 28, 30, 30Д;  пр. 60 лет образования СССР, 45, 47. |
| пр. Комсомольский, 3 - 7, 3А, 3Д;  ул. 9 Мая, 41. |
| ул. Авиаторов, 62 - 68;  ул. Алексеева, 22, 24, 24 корпус 1;  ул. 9 Мая, 73, 75. |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Советский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 6 | 7 | 13 |
| 28 | 35-54 | 6 | 6 | 12 |
| 55 и старше | 4 | 7 | 11 |
| ИТОГО | 16 | 20 | 36 |

**Маршрут № 29**

**г. Красноярск, Советский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| ул. Батурина, 5 - 9, 5А, 5Г, 5Д; |
| ул. Молокова, 23, 29 - 33, 31В, 31Д. |
| ул. Весны, 5 - 15, 7А, 7Б. |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Советский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 7 | 7 | 14 |
| 29 | 35-54 | 6 | 6 | 12 |
| 55 и старше | 4 | 6 | 10 |
| ИТОГО | 17 | 19 | 36 |

**Маршрут № 30**

**г. Красноярск, Советский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| ул. Водопьянова |
| ул. Урванцева |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Советский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 7 | 7 | 14 |
| 30 | 35-54 | 6 | 6 | 12 |
| 55 и старше | 3 | 7 | 10 |
| ИТОГО | 16 | 20 | 36 |

**Маршрут № 31**

**г. Красноярск, Советский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| пр. Молодежный |
| бульвар Солнечный |
| пр.60 лет образования СССР |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Советский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 7 | 7 | 14 |
| 31 | 35-54 | 6 | 6 | 12 |
| 55 и старше | 3 | 7 | 10 |
| ИТОГО | 16 | 20 | 36 |

**Маршрут № 32**

**г. Красноярск, Советский район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| ул. Кубанская, 5, 19 - 41, 41А, 49, 49А, 51 - 67, 61А, 65А, 75Б, 4, 16, 66; |
| ул. Никитина, 1 ,1А, 1Б, 3,3А, 3Б, 5,2 - 8, 4А , 8А, 10, 16, 18. |
| Ул. Аэровокзальная |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Советский район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 7 | 7 | 14 |
| 32 | 35-54 | 5 | 7 | 12 |
| 55 и старше | 3 | 7 | 10 |
| ИТОГО | 15 | 21 | 36 |

**Маршрут № 33**

**г. Красноярск, Центральный район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| Ул. Марковского |
| Ул. Ады Лебедевой |
| Ул. Ленина 24-122 |
| Ул. Горького, 32-44 |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Центральный район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 8 | 8 | 16 |
| 33 | 35-54 | 7 | 7 | 14 |
| 55 и старше | 4 | 8 | 12 |
| ИТОГО | 19 | 23 | 42 |

**Маршрут № 34**

**г. Красноярск, Центральный район**

ФИО интервьюера \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_

**Выберите одну точку опроса, отметьте ее в таблице и проводите опрос по указанным адресам. Если адреса закончились, переходите к другой точке.**

**!!! В угловых домах на пересечении улиц опрос не проводится. Их надо пропускать и идти в следующие дома.**

|  |
| --- |
| Ул. Туруханская, ул. Енисейская, ул. Гайдара, ул. Загородная, |
| ул. Линейная, |
| Ул. Чернышевского |
| Ул. Фурманова, Ул. Желябова, ул. Сосновского |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| Центральный район | Возраст, лет | Мужчины | Женщины | ИТОГО |
| Номер маршрута: | 18–34 | 7 | 8 | 15 |
| 34 | 35-54 | 7 | 8 | 15 |
| 55 и старше | 4 | 8 | 12 |
| ИТОГО | 18 | 24 | 42 |

# Приложение 3. Линейные таблицы и таблицы сопряжения

## Социально-демографическая характеристика респондентов

Таблица Информация об участниках опроса (кол-во респондентов, % от числа опрошенных)

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
|  | | Кол-во респондентов | % от числа опрошенных |
| Пол | Мужчины | 485 | 44,1% |
| Женщины | 615 | 55,9% |
| Возраст | 18-34 года | 406 | 36,9% |
| 35-54 года | 380 | 34,5% |
| 55 лет и старше | 314 | 28,5% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 98 | 8,9% |
| Кировский район | 121 | 11,0% |
| Ленинский район | 152 | 13,8% |
| Октябрьский район | 173 | 15,7% |
| Свердловский район | 147 | 13,4% |
| Советский район | 325 | 29,5% |
| Центральный район | 84 | 7,6% |

## 1. Уровень распространённости проявлений коррупции в городе

Таблица Приходилось ли Вам сталкиваться с проявлением коррупции? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Приходилось ли Вам сталкиваться с проявлением коррупции? | | | | |
| Постоянно | Лишь иногда | Очень редко | Никогда | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 11,9% | 18,6% | 23,5% | 36,7% | 9,3% |
| Мужчины | 12,4% | 20,0% | 23,7% | 34,8% | 9,1% |
| Женщины | 11,5% | 17,6% | 23,3% | 38,2% | 9,4% |
| Возраст | 18-34 года | 12,1% | 19,2% | 23,9% | 36,5% | 8,4% |
| 35-54 года | 11,8% | 19,5% | 20,3% | 39,2% | 9,2% |
| 55 лет и старше | 11,8% | 16,9% | 26,8% | 34,1% | 10,5% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 13,3% | 13,3% | 17,3% | 42,9% | 13,3% |
| Кировский район | 6,6% | 19,0% | 28,1% | 38,8% | 7,4% |
| Ленинский район | 9,9% | 19,1% | 30,9% | 28,9% | 11,2% |
| Октябрьский район | 9,8% | 20,2% | 19,7% | 41,6% | 8,7% |
| Свердловский район | 15,0% | 18,4% | 23,8% | 36,1% | 6,8% |
| Советский район | 14,2% | 19,4% | 22,2% | 35,4% | 8,9% |
| Центральный район | 11,9% | 17,9% | 22,6% | 36,9% | 10,7% |

## 2. Мнение респондентов об основных инициаторах коррупции

Таблица Как Вы считаете, по чьей инициативе чаще всего совершается коррупция? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | | Как Вы считаете, по чьей инициативе чаще всего совершается коррупция? | | | | | | | | | | | |
| По инициативе чиновников | | По инициативе граждан | | По обоюдной инициативе и граждан, и чиновников | | Это происходит потому, что так принято | | Другое | | Затрудняюсь ответить | |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 25,5% | | 3,9% | | 51,7% | | 16,9% | | 0,1% | | 1,8% | |
| Мужчины | 24,9% | | 5,2% | | 50,9% | | 16,9% | | 0,2% | | 1,9% | |
| Женщины | 26,0% | | 2,9% | | 52,4% | | 16,9% | | 0,0% | | 1,8% | |
| Возраст | 18-34 года | 29,6% | | 3,9% | | 49,3% | | 15,5% | | 0,0% | | 1,7% | |
| 35-54 года | 21,6% | | 4,2% | | 52,9% | | 19,2% | | 0,0% | | 2,1% | |
| 55 лет и старше | 25,2% | | 3,5% | | 53,5% | | 15,9% | | 0,3% | | 1,6% | |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 21,4% | | 5,1% | | 55,1% | | 14,3% | | 0,0% | | 4,1% | |
| Кировский район | 19,8% | | 4,1% | | 52,9% | | 20,7% | | 0,0% | | 2,5% | |
| Ленинский район | 24,3% | | 4,6% | | 53,3% | | 16,4% | | 0,0% | | 1,3% | |
| Октябрьский район | 30,6% | | 2,9% | | 51,4% | | 12,7% | | 0,0% | | 2,3% | |
| Свердловский район | 26,5% | | 4,8% | | 49,0% | | 19,7% | | 0,0% | | 0,0% | |
| Советский район | 24,3% | | 4,3% | | 51,4% | | 18,2% | | 0,3% | | 1,5% | |
| Центральный район | 33,3% | | 0,0% | | 50,0% | | 14,3% | | 0,0% | | 2,4% | |

## 3. Основные причины коррупции

Таблица На Ваш взгляд, каковы причины коррупции? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Стремление граждан решить возникшую проблему, ускорить решение вопроса путём передачи взятки | Недостаточный контроль за деятельностью чиновников | Стремление чиновников к личной выгоде | Чрезмерная бюрократия | Несовершенство законодательства | Низкие заработные платы чиновников | Другое | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 41,8% | 39,3% | 39,0% | 31,0% | 29,8% | 5,5% | 0,9% | 0,0% |
| Мужчины | 42,5% | 38,6% | 37,3% | 30,3% | 31,3% | 4,1% | 0,6% | 0,0% |
| Женщины | 41,3% | 39,8% | 40,3% | 31,5% | 28,6% | 6,5% | 1,1% | 0,0% |
| Возраст | 18-34 года | 39,4% | 40,9% | 36,2% | 32,0% | 27,1% | 5,4% | 1,5% | 0,0% |
| 35-54 года | 42,6% | 37,9% | 40,8% | 30,5% | 34,7% | 4,5% | 0,5% | 0,0% |
| 55 лет и старше | 43,9% | 38,9% | 40,4% | 30,3% | 27,4% | 6,7% | 0,6% | 0,0% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 41,8% | 29,6% | 32,7% | 35,7% | 33,7% | 9,2% | 0,0% | 0,0% |
| Кировский район | 47,1% | 32,2% | 39,7% | 31,4% | 31,4% | 6,6% | 1,7% | 0,0% |
| Ленинский район | 40,1% | 43,4% | 34,9% | 34,9% | 30,9% | 5,9% | 0,7% | 0,0% |
| Октябрьский район | 41,6% | 38,2% | 34,7% | 29,5% | 23,7% | 8,1% | 0,0% | 0,0% |
| Свердловский район | 45,6% | 43,5% | 35,4% | 27,9% | 33,3% | 2,0% | 1,4% | 0,0% |
| Советский район | 41,2% | 37,8% | 44,6% | 31,1% | 30,5% | 4,9% | 1,2% | 0,0% |
| Центральный район | 33,3% | 53,6% | 46,4% | 26,2% | 25,0% | 1,2% | 1,2% | 0,0% |

## 4. Мнение населения об активности городской администрации по решению проблемы коррупции

Таблица Считаете ли Вы, что администрация города стремится решить проблему коррупции? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Считаете ли Вы, что администрация города стремится решить проблему коррупции? | | | | | |
| Да | Скорее да | Скорее нет | Нет | Другое | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 7,5% | 22,4% | 26,5% | 32,1% | 0,0% | 11,5% |
| Мужчины | 7,2% | 22,5% | 27,2% | 31,1% | 0,0% | 12,0% |
| Женщины | 7,8% | 22,3% | 26,0% | 32,8% | 0,0% | 11,1% |
| Возраст | 18-34 года | 6,9% | 26,4% | 22,4% | 32,5% | 0,0% | 11,8% |
| 35-54 года | 8,7% | 20,8% | 28,9% | 30,3% | 0,0% | 11,3% |
| 55 лет и старше | 7,0% | 19,1% | 29,0% | 33,8% | 0,0% | 11,1% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 6,1% | 16,3% | 24,5% | 40,8% | 0,0% | 12,2% |
| Кировский район | 7,4% | 23,1% | 19,8% | 34,7% | 0,0% | 14,9% |
| Ленинский район | 5,3% | 19,7% | 32,9% | 26,3% | 0,0% | 15,8% |
| Октябрьский район | 12,1% | 23,1% | 27,7% | 28,9% | 0,0% | 8,1% |
| Свердловский район | 5,4% | 29,9% | 24,5% | 27,9% | 0,0% | 12,2% |
| Советский район | 6,5% | 24,0% | 26,5% | 34,5% | 0,0% | 8,6% |
| Центральный район | 11,9% | 11,9% | 28,6% | 33,3% | 0,0% | 14,3% |

## 5. Уровень знания населения об антикоррупционных мероприятиях администрации города

Таблица Знаете ли Вы о каких-либо административных мероприятиях, проводимых администрацией города? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
|  | | Знаете ли Вы о каких-либо административных мероприятиях, проводимых администрацией города? | |
| Да, знаю | Нет, не знаю |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 2,0% | 98,0% |
| Мужчины | 2,3% | 97,7% |
| Женщины | 1,8% | 98,2% |
| Возраст | 18-34 года | 2,0% | 98,0% |
| 35-54 года | 1,6% | 98,4% |
| 55 лет и старше | 2,5% | 97,5% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 2,0% | 98,0% |
| Кировский район | 3,3% | 96,7% |
| Ленинский район | 2,0% | 98,0% |
| Октябрьский район | 3,5% | 96,5% |
| Свердловский район | 0,7% | 99,3% |
| Советский район | 1,8% | 98,2% |
| Центральный район | 0,0% | 100,0% |

## 6. Источники формирования мнения респондентов о степени коррумпированности представителей власти

Таблица В основном Вы основываете свои выводы о степени коррумпированности сотрудников администрации города: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | В основном Вы основываете свои выводы о степени коррумпированности сотрудников администрации города | | | | |
| На личном опыте | На сообщениях средств массовой информации | На сведениях, полученных от друзей, знакомых и родственников | Другое | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 17,1% | 54,4% | 19,5% | 0,2% | 8,8% |
| Мужчины | 17,1% | 56,3% | 18,8% | 0,0% | 7,8% |
| Женщины | 17,1% | 52,8% | 20,2% | 0,3% | 9,6% |
| Возраст | 18-34 года | 17,5% | 51,7% | 20,4% | 0,2% | 10,1% |
| 35-54 года | 17,6% | 56,3% | 17,4% | 0,3% | 8,4% |
| 55 лет и старше | 15,9% | 55,4% | 21,0% | 0,0% | 7,6% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 18,4% | 53,1% | 21,4% | 0,0% | 7,1% |
| Кировский район | 14,0% | 58,7% | 15,7% | 0,0% | 11,6% |
| Ленинский район | 17,8% | 53,3% | 21,7% | 0,0% | 7,2% |
| Октябрьский район | 17,9% | 53,8% | 17,9% | 0,6% | 9,8% |
| Свердловский район | 15,6% | 59,9% | 17,7% | 0,0% | 6,8% |
| Советский район | 18,5% | 49,5% | 22,2% | 0,3% | 9,5% |
| Центральный район | 14,3% | 61,9% | 15,5% | 0,0% | 8,3% |

## 7. Мнение респондентов об уровне коррупции в стране, крае, городе

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в городе Красноярске в сравнении с уровнем коррупции в Красноярском крае и в России в целом? В целом по России (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | В целом по России | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 10,5% | 23,4% | 31,1% | 7,6% | 27,5% |
| Мужчины | 10,7% | 22,9% | 30,7% | 8,2% | 27,4% |
| Женщины | 10,2% | 23,7% | 31,4% | 7,2% | 27,5% |
| Возраст | 18-34 года | 10,8% | 24,4% | 30,5% | 7,4% | 26,8% |
| 35-54 года | 11,1% | 23,9% | 28,2% | 8,4% | 28,4% |
| 55 лет и старше | 9,2% | 21,3% | 35,4% | 7,0% | 27,1% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 7,1% | 26,5% | 25,5% | 9,2% | 31,6% |
| Кировский район | 11,6% | 19,8% | 26,4% | 11,6% | 30,6% |
| Ленинский район | 9,2% | 20,4% | 35,5% | 7,9% | 27,0% |
| Октябрьский район | 15,0% | 22,0% | 27,7% | 7,5% | 27,7% |
| Свердловский район | 11,6% | 21,8% | 35,4% | 3,4% | 27,9% |
| Советский район | 8,6% | 25,8% | 34,2% | 8,9% | 22,5% |
| Центральный район | 10,7% | 26,2% | 23,8% | 2,4% | 36,9% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в городе Красноярске в сравнении с уровнем коррупции в Красноярском крае и в России в целом? В Красноярском крае (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | В Красноярском крае | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 9,3% | 21,5% | 30,7% | 4,7% | 33,8% |
| Мужчины | 8,9% | 22,1% | 29,9% | 5,6% | 33,6% |
| Женщины | 9,6% | 21,0% | 31,4% | 4,1% | 34,0% |
| Возраст | 18-34 года | 10,6% | 20,4% | 28,3% | 5,7% | 35,0% |
| 35-54 года | 9,7% | 22,6% | 30,5% | 3,4% | 33,7% |
| 55 лет и старше | 7,0% | 21,3% | 34,1% | 5,1% | 32,5% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 4,1% | 20,4% | 27,6% | 1,0% | 46,9% |
| Кировский район | 7,4% | 20,7% | 30,6% | 7,4% | 33,9% |
| Ленинский район | 7,9% | 17,1% | 34,2% | 3,9% | 36,8% |
| Октябрьский район | 11,6% | 19,1% | 32,9% | 5,8% | 30,6% |
| Свердловский район | 12,9% | 21,8% | 31,3% | 4,1% | 29,9% |
| Советский район | 9,2% | 24,6% | 29,2% | 4,6% | 32,3% |
| Центральный район | 9,5% | 23,8% | 28,6% | 6,0% | 32,1% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в городе Красноярске в сравнении с уровнем коррупции в Красноярском крае и в России в целом? В городе Красноярске (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | В городе Красноярске | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 9,3% | 22,6% | 36,9% | 8,5% | 22,7% |
| Мужчины | 9,3% | 24,1% | 36,3% | 8,9% | 21,4% |
| Женщины | 9,3% | 21,5% | 37,4% | 8,1% | 23,7% |
| Возраст | 18-34 года | 9,4% | 21,9% | 34,7% | 7,9% | 26,1% |
| 35-54 года | 10,5% | 24,7% | 37,1% | 8,4% | 19,2% |
| 55 лет и старше | 7,6% | 21,0% | 39,5% | 9,2% | 22,6% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 5,1% | 25,5% | 33,7% | 8,2% | 27,6% |
| Кировский район | 5,8% | 22,3% | 34,7% | 14,9% | 22,3% |
| Ленинский район | 8,6% | 14,5% | 37,5% | 9,2% | 30,3% |
| Октябрьский район | 13,9% | 21,4% | 32,9% | 8,7% | 23,1% |
| Свердловский район | 9,5% | 19,7% | 42,9% | 6,1% | 21,8% |
| Советский район | 8,3% | 28,0% | 38,8% | 7,4% | 17,5% |
| Центральный район | 14,3% | 21,4% | 33,3% | 6,0% | 25,0% |

## 8. Мнение респондентов об уровне коррупции в различных сферах жизни города

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Городские поликлиники и больницы | 19,9% | 37,1% | 23,2% | 8,3% | 11,5% |
| Городские учреждения культуры | 41,0% | 31,6% | 3,8% | 1,1% | 22,5% |
| Детские музыкальные школы и школы искусств | 38,7% | 28,8% | 3,5% | 2,7% | 26,2% |
| Общеобразовательные школы | 24,5% | 31,5% | 27,1% | 5,4% | 11,5% |
| Детские сады | 21,8% | 29,4% | 25,8% | 4,7% | 18,3% |
| Детские спортивные школы | 23,3% | 35,3% | 6,3% | 4,6% | 30,5% |
| Органы социальной поддержки населения | 18,8% | 23,3% | 27,5% | 8,5% | 21,8% |
| Управление жилищным фондом | 6,6% | 6,5% | 45,3% | 29,6% | 11,9% |
| Благоустройство города | 7,5% | 8,9% | 36,5% | 30,4% | 16,8% |
| Содержание объектов инженерной инфраструктуры города | 7,4% | 9,1% | 36,3% | 20,8% | 26,5% |
| Ремонт автодорог | 4,7% | 6,5% | 29,1% | 51,5% | 8,2% |
| Архитектура и градостроительство | 3,6% | 11,7% | 34,6% | 25,0% | 25,0% |
| Управление муниципальным имуществом | 4,7% | 8,5% | 40,0% | 27,9% | 18,8% |
| Выделение земельных участков | 2,8% | 7,6% | 32,6% | 41,1% | 15,8% |
| Наружная реклама | 13,2% | 18,6% | 18,2% | 8,6% | 41,4% |
| Городской транспорт | 8,3% | 38,0% | 16,5% | 8,4% | 28,9% |
| Бюджетное финансирование | 7,5% | 6,1% | 34,2% | 37,3% | 15,0% |
| Поддержка предпринимательства | 6,5% | 10,7% | 29,7% | 27,9% | 25,2% |
| Кадровое обеспечение администрации города | 8,5% | 6,6% | 34,1% | 22,4% | 28,5% |
| Реализация жилищной политики и распределение жилья | 4,7% | 11,4% | 32,3% | 39,0% | 12,6% |
| Другое | 0,0% | 0,0% | 1,6% | 0,1% | 98,3% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Городские поликлиники и больницы | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 19,9% | 37,1% | 23,2% | 8,3% | 11,5% |
| Мужчины | 20,6% | 37,5% | 19,8% | 9,7% | 12,4% |
| Женщины | 19,3% | 36,7% | 25,9% | 7,2% | 10,9% |
| Возраст | 18-34 года | 21,4% | 35,7% | 23,6% | 8,4% | 10,8% |
| 35-54 года | 20,0% | 39,7% | 20,0% | 9,5% | 10,8% |
| 55 лет и старше | 17,8% | 35,7% | 26,4% | 6,7% | 13,4% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 19,4% | 29,6% | 28,6% | 9,2% | 13,3% |
| Кировский район | 21,5% | 35,5% | 21,5% | 8,3% | 13,2% |
| Ленинский район | 13,8% | 34,9% | 22,4% | 11,8% | 17,1% |
| Октябрьский район | 23,1% | 35,3% | 26,0% | 5,2% | 10,4% |
| Свердловский район | 17,0% | 40,1% | 21,8% | 7,5% | 13,6% |
| Советский район | 21,8% | 39,7% | 22,2% | 8,9% | 7,4% |
| Центральный район | 20,2% | 40,5% | 21,4% | 6,0% | 11,9% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Городские учреждения культуры | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 41,0% | 31,6% | 3,8% | 1,1% | 22,5% |
| Мужчины | 38,4% | 30,5% | 4,1% | 1,0% | 26,0% |
| Женщины | 43,1% | 32,5% | 3,6% | 1,1% | 19,7% |
| Возраст | 18-34 года | 41,6% | 31,5% | 4,2% | 1,0% | 21,7% |
| 35-54 года | 40,3% | 30,8% | 3,7% | 1,1% | 24,2% |
| 55 лет и старше | 41,1% | 32,8% | 3,5% | 1,3% | 21,3% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 41,8% | 30,6% | 4,1% | 1,0% | 22,4% |
| Кировский район | 41,3% | 23,1% | 8,3% | 0,0% | 27,3% |
| Ленинский район | 36,2% | 32,2% | 2,0% | 1,3% | 28,3% |
| Октябрьский район | 43,9% | 34,7% | 4,0% | 1,7% | 15,6% |
| Свердловский район | 36,1% | 33,3% | 4,8% | 2,7% | 23,1% |
| Советский район | 41,8% | 34,8% | 3,1% | 0,6% | 19,7% |
| Центральный район | 47,6% | 22,6% | 1,2% | 0,0% | 28,6% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Детские музыкальные школы и школы искусств | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 38,7% | 28,8% | 3,5% | 2,7% | 26,2% |
| Мужчины | 37,9% | 29,7% | 3,5% | 2,1% | 26,8% |
| Женщины | 39,3% | 28,1% | 3,6% | 3,3% | 25,7% |
| Возраст | 18-34 года | 39,9% | 29,1% | 2,5% | 3,0% | 25,6% |
| 35-54 года | 37,9% | 27,4% | 4,7% | 2,6% | 27,4% |
| 55 лет и старше | 38,2% | 30,3% | 3,5% | 2,5% | 25,5% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 41,8% | 20,4% | 3,1% | 2,0% | 32,7% |
| Кировский район | 43,8% | 24,0% | 4,1% | 1,7% | 26,4% |
| Ленинский район | 36,2% | 28,9% | 1,3% | 5,9% | 27,6% |
| Октябрьский район | 37,6% | 34,7% | 1,2% | 1,7% | 24,9% |
| Свердловский район | 36,7% | 28,6% | 8,2% | 2,7% | 23,8% |
| Советский район | 37,5% | 32,3% | 4,3% | 1,8% | 24,0% |
| Центральный район | 42,9% | 20,2% | 1,2% | 4,8% | 31,0% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Городские поликлиники и больницы | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 19,9% | 37,1% | 23,2% | 8,3% | 11,5% |
| Мужчины | 20,6% | 37,5% | 19,8% | 9,7% | 12,4% |
| Женщины | 19,3% | 36,7% | 25,9% | 7,2% | 10,9% |
| Возраст | 18-34 года | 21,4% | 35,7% | 23,6% | 8,4% | 10,8% |
| 35-54 года | 20,0% | 39,7% | 20,0% | 9,5% | 10,8% |
| 55 лет и старше | 17,8% | 35,7% | 26,4% | 6,7% | 13,4% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 19,4% | 29,6% | 28,6% | 9,2% | 13,3% |
| Кировский район | 21,5% | 35,5% | 21,5% | 8,3% | 13,2% |
| Ленинский район | 13,8% | 34,9% | 22,4% | 11,8% | 17,1% |
| Октябрьский район | 23,1% | 35,3% | 26,0% | 5,2% | 10,4% |
| Свердловский район | 17,0% | 40,1% | 21,8% | 7,5% | 13,6% |
| Советский район | 21,8% | 39,7% | 22,2% | 8,9% | 7,4% |
| Центральный район | 20,2% | 40,5% | 21,4% | 6,0% | 11,9% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Городские учреждения культуры | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 41,0% | 31,6% | 3,8% | 1,1% | 22,5% |
| Мужчины | 38,4% | 30,5% | 4,1% | 1,0% | 26,0% |
| Женщины | 43,1% | 32,5% | 3,6% | 1,1% | 19,7% |
| Возраст | 18-34 года | 41,6% | 31,5% | 4,2% | 1,0% | 21,7% |
| 35-54 года | 40,3% | 30,8% | 3,7% | 1,1% | 24,2% |
| 55 лет и старше | 41,1% | 32,8% | 3,5% | 1,3% | 21,3% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 41,8% | 30,6% | 4,1% | 1,0% | 22,4% |
| Кировский район | 41,3% | 23,1% | 8,3% | 0,0% | 27,3% |
| Ленинский район | 36,2% | 32,2% | 2,0% | 1,3% | 28,3% |
| Октябрьский район | 43,9% | 34,7% | 4,0% | 1,7% | 15,6% |
| Свердловский район | 36,1% | 33,3% | 4,8% | 2,7% | 23,1% |
| Советский район | 41,8% | 34,8% | 3,1% | 0,6% | 19,7% |
| Центральный район | 47,6% | 22,6% | 1,2% | 0,0% | 28,6% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Детские музыкальные школы и школы искусств | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 38,7% | 28,8% | 3,5% | 2,7% | 26,2% |
| Мужчины | 37,9% | 29,7% | 3,5% | 2,1% | 26,8% |
| Женщины | 39,3% | 28,1% | 3,6% | 3,3% | 25,7% |
| Возраст | 18-34 года | 39,9% | 29,1% | 2,5% | 3,0% | 25,6% |
| 35-54 года | 37,9% | 27,4% | 4,7% | 2,6% | 27,4% |
| 55 лет и старше | 38,2% | 30,3% | 3,5% | 2,5% | 25,5% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 41,8% | 20,4% | 3,1% | 2,0% | 32,7% |
| Кировский район | 43,8% | 24,0% | 4,1% | 1,7% | 26,4% |
| Ленинский район | 36,2% | 28,9% | 1,3% | 5,9% | 27,6% |
| Октябрьский район | 37,6% | 34,7% | 1,2% | 1,7% | 24,9% |
| Свердловский район | 36,7% | 28,6% | 8,2% | 2,7% | 23,8% |
| Советский район | 37,5% | 32,3% | 4,3% | 1,8% | 24,0% |
| Центральный район | 42,9% | 20,2% | 1,2% | 4,8% | 31,0% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Общеобразовательные школы | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 24,5% | 31,5% | 27,1% | 5,4% | 11,5% |
| Мужчины | 24,9% | 32,2% | 25,4% | 4,9% | 12,6% |
| Женщины | 24,2% | 30,9% | 28,5% | 5,7% | 10,7% |
| Возраст | 18-34 года | 24,1% | 30,5% | 27,3% | 5,2% | 12,8% |
| 35-54 года | 24,7% | 33,2% | 26,8% | 5,0% | 10,3% |
| 55 лет и старше | 24,8% | 30,6% | 27,1% | 6,1% | 11,5% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 19,4% | 32,7% | 29,6% | 2,0% | 16,3% |
| Кировский район | 29,8% | 22,3% | 28,9% | 9,1% | 9,9% |
| Ленинский район | 19,7% | 28,3% | 32,2% | 6,6% | 13,2% |
| Октябрьский район | 24,9% | 31,2% | 26,6% | 6,4% | 11,0% |
| Свердловский район | 20,4% | 34,7% | 27,9% | 4,1% | 12,9% |
| Советский район | 26,5% | 35,4% | 24,3% | 3,7% | 10,2% |
| Центральный район | 31,0% | 28,6% | 22,6% | 8,3% | 9,5% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Детские сады | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 21,8% | 29,4% | 25,8% | 4,7% | 18,3% |
| Мужчины | 23,9% | 27,0% | 24,7% | 4,7% | 19,6% |
| Женщины | 20,2% | 31,2% | 26,7% | 4,7% | 17,2% |
| Возраст | 18-34 года | 21,2% | 28,8% | 26,8% | 5,7% | 17,5% |
| 35-54 года | 22,6% | 28,7% | 24,2% | 4,5% | 20,0% |
| 55 лет и старше | 21,7% | 30,9% | 26,4% | 3,8% | 17,2% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 27,6% | 21,4% | 22,4% | 3,1% | 25,5% |
| Кировский район | 25,6% | 25,6% | 30,6% | 5,8% | 12,4% |
| Ленинский район | 15,1% | 28,3% | 27,0% | 4,6% | 25,0% |
| Октябрьский район | 22,0% | 32,9% | 22,0% | 6,4% | 16,8% |
| Свердловский район | 21,8% | 27,9% | 25,9% | 2,0% | 22,4% |
| Советский район | 24,0% | 30,8% | 25,2% | 5,2% | 14,8% |
| Центральный район | 13,1% | 35,7% | 31,0% | 4,8% | 15,5% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Детские спортивные школы | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 23,3% | 35,3% | 6,3% | 4,6% | 30,5% |
| Мужчины | 24,3% | 34,8% | 5,6% | 3,9% | 31,3% |
| Женщины | 22,4% | 35,6% | 6,8% | 5,2% | 29,9% |
| Возраст | 18-34 года | 25,9% | 35,0% | 7,4% | 4,4% | 27,3% |
| 35-54 года | 22,4% | 35,5% | 6,6% | 4,2% | 31,3% |
| 55 лет и старше | 21,0% | 35,4% | 4,5% | 5,4% | 33,8% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 28,6% | 30,6% | 1,0% | 4,1% | 35,7% |
| Кировский район | 24,0% | 33,9% | 5,8% | 2,5% | 33,9% |
| Ленинский район | 20,4% | 38,2% | 7,2% | 3,9% | 30,3% |
| Октябрьский район | 22,0% | 39,9% | 5,2% | 4,6% | 28,3% |
| Свердловский район | 23,8% | 34,7% | 8,2% | 7,5% | 25,9% |
| Советский район | 23,7% | 34,5% | 8,0% | 4,6% | 29,2% |
| Центральный район | 21,4% | 32,1% | 3,6% | 4,8% | 38,1% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Органы социальной поддержки населения | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 18,8% | 23,3% | 27,5% | 8,5% | 21,8% |
| Мужчины | 19,6% | 22,1% | 24,9% | 9,3% | 24,1% |
| Женщины | 18,2% | 24,2% | 29,6% | 8,0% | 20,0% |
| Возраст | 18-34 года | 18,7% | 22,2% | 26,8% | 9,4% | 22,9% |
| 35-54 года | 19,5% | 23,7% | 26,6% | 7,1% | 23,2% |
| 55 лет и старше | 18,2% | 24,2% | 29,6% | 9,2% | 18,8% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 23,5% | 19,4% | 27,6% | 3,1% | 26,5% |
| Кировский район | 14,9% | 26,4% | 26,4% | 12,4% | 19,8% |
| Ленинский район | 19,1% | 29,6% | 26,3% | 7,9% | 17,1% |
| Октябрьский район | 21,4% | 23,7% | 27,2% | 11,0% | 16,8% |
| Свердловский район | 14,3% | 21,1% | 27,9% | 14,3% | 22,4% |
| Советский район | 19,7% | 21,2% | 28,3% | 6,2% | 24,6% |
| Центральный район | 17,9% | 22,6% | 28,6% | 4,8% | 26,2% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Управление жилищным фондом | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 6,6% | 6,5% | 45,3% | 29,6% | 11,9% |
| Мужчины | 6,0% | 6,2% | 44,1% | 30,9% | 12,8% |
| Женщины | 7,2% | 6,8% | 46,2% | 28,6% | 11,2% |
| Возраст | 18-34 года | 7,1% | 5,7% | 44,3% | 28,8% | 14,0% |
| 35-54 года | 5,5% | 7,6% | 44,5% | 30,3% | 12,1% |
| 55 лет и старше | 7,3% | 6,4% | 47,5% | 29,9% | 8,9% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 9,2% | 11,2% | 37,8% | 24,5% | 17,3% |
| Кировский район | 5,8% | 5,0% | 40,5% | 43,8% | 5,0% |
| Ленинский район | 5,3% | 8,6% | 45,4% | 30,3% | 10,5% |
| Октябрьский район | 6,9% | 5,2% | 49,7% | 27,2% | 11,0% |
| Свердловский район | 5,4% | 6,8% | 42,2% | 31,3% | 14,3% |
| Советский район | 7,7% | 5,5% | 46,8% | 26,8% | 13,2% |
| Центральный район | 4,8% | 6,0% | 51,2% | 27,4% | 10,7% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Благоустройство города | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 7,5% | 8,9% | 36,5% | 30,4% | 16,8% |
| Мужчины | 6,2% | 7,2% | 36,3% | 31,5% | 18,8% |
| Женщины | 8,5% | 10,2% | 36,6% | 29,4% | 15,3% |
| Возраст | 18-34 года | 6,4% | 7,4% | 35,7% | 34,5% | 16,0% |
| 35-54 года | 7,4% | 9,2% | 37,1% | 28,9% | 17,4% |
| 55 лет и старше | 8,9% | 10,5% | 36,6% | 26,8% | 17,2% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 11,2% | 10,2% | 38,8% | 23,5% | 16,3% |
| Кировский район | 6,6% | 8,3% | 29,8% | 39,7% | 15,7% |
| Ленинский район | 7,9% | 7,9% | 35,5% | 30,9% | 17,8% |
| Октябрьский район | 9,2% | 11,6% | 35,3% | 28,9% | 15,0% |
| Свердловский район | 6,1% | 7,5% | 41,5% | 29,9% | 15,0% |
| Советский район | 6,5% | 8,9% | 38,2% | 28,6% | 17,8% |
| Центральный район | 6,0% | 7,1% | 32,1% | 34,5% | 20,2% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Ремонт автодорог | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 4,7% | 6,5% | 29,1% | 51,5% | 8,2% |
| Мужчины | 4,9% | 6,6% | 26,6% | 53,4% | 8,5% |
| Женщины | 4,6% | 6,5% | 31,1% | 49,9% | 8,0% |
| Возраст | 18-34 года | 4,9% | 4,2% | 28,1% | 54,2% | 8,6% |
| 35-54 года | 4,7% | 8,9% | 31,8% | 47,1% | 7,4% |
| 55 лет и старше | 4,5% | 6,7% | 27,1% | 53,2% | 8,6% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 7,1% | 6,1% | 28,6% | 50,0% | 8,2% |
| Кировский район | 9,1% | 4,1% | 21,5% | 61,2% | 4,1% |
| Ленинский район | 7,2% | 3,3% | 36,2% | 41,4% | 11,8% |
| Октябрьский район | 5,8% | 5,2% | 27,2% | 53,2% | 8,7% |
| Свердловский район | 3,4% | 11,6% | 23,8% | 49,7% | 11,6% |
| Советский район | 1,2% | 8,3% | 31,7% | 52,0% | 6,8% |
| Центральный район | 4,8% | 3,6% | 31,0% | 54,8% | 6,0% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Ремонт автодорог | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 4,7% | 6,5% | 29,1% | 51,5% | 8,2% |
| Мужчины | 4,9% | 6,6% | 26,6% | 53,4% | 8,5% |
| Женщины | 4,6% | 6,5% | 31,1% | 49,9% | 8,0% |
| Возраст | 18-34 года | 4,9% | 4,2% | 28,1% | 54,2% | 8,6% |
| 35-54 года | 4,7% | 8,9% | 31,8% | 47,1% | 7,4% |
| 55 лет и старше | 4,5% | 6,7% | 27,1% | 53,2% | 8,6% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 7,1% | 6,1% | 28,6% | 50,0% | 8,2% |
| Кировский район | 9,1% | 4,1% | 21,5% | 61,2% | 4,1% |
| Ленинский район | 7,2% | 3,3% | 36,2% | 41,4% | 11,8% |
| Октябрьский район | 5,8% | 5,2% | 27,2% | 53,2% | 8,7% |
| Свердловский район | 3,4% | 11,6% | 23,8% | 49,7% | 11,6% |
| Советский район | 1,2% | 8,3% | 31,7% | 52,0% | 6,8% |
| Центральный район | 4,8% | 3,6% | 31,0% | 54,8% | 6,0% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Архитектура и градостроительство | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 3,6% | 11,7% | 34,6% | 25,0% | 25,0% |
| Мужчины | 4,3% | 12,2% | 33,6% | 23,7% | 26,2% |
| Женщины | 3,1% | 11,4% | 35,4% | 26,0% | 24,1% |
| Возраст | 18-34 года | 4,4% | 13,5% | 30,3% | 27,6% | 24,1% |
| 35-54 года | 3,4% | 12,9% | 35,0% | 23,4% | 25,3% |
| 55 лет и старше | 2,9% | 8,0% | 39,8% | 23,6% | 25,8% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 2,0% | 12,2% | 42,9% | 16,3% | 26,5% |
| Кировский район | 4,1% | 9,1% | 35,5% | 27,3% | 24,0% |
| Ленинский район | 2,0% | 9,2% | 31,6% | 24,3% | 32,9% |
| Октябрьский район | 6,9% | 9,8% | 33,5% | 24,3% | 25,4% |
| Свердловский район | 4,8% | 12,9% | 30,6% | 27,2% | 24,5% |
| Советский район | 2,2% | 15,7% | 32,9% | 25,8% | 23,4% |
| Центральный район | 4,8% | 6,0% | 45,2% | 27,4% | 16,7% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Управление муниципальным имуществом | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 4,7% | 8,5% | 40,0% | 27,9% | 18,8% |
| Мужчины | 4,3% | 7,8% | 41,0% | 27,2% | 19,6% |
| Женщины | 5,0% | 9,1% | 39,2% | 28,5% | 18,2% |
| Возраст | 18-34 года | 3,4% | 5,4% | 39,4% | 31,3% | 20,4% |
| 35-54 года | 6,1% | 10,5% | 38,7% | 26,3% | 18,4% |
| 55 лет и старше | 4,8% | 10,2% | 42,4% | 25,5% | 17,2% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 5,1% | 4,1% | 35,7% | 28,6% | 26,5% |
| Кировский район | 4,1% | 6,6% | 47,9% | 28,9% | 12,4% |
| Ленинский район | 5,3% | 6,6% | 37,5% | 25,7% | 25,0% |
| Октябрьский район | 4,6% | 8,1% | 41,0% | 27,7% | 18,5% |
| Свердловский район | 5,4% | 11,6% | 37,4% | 26,5% | 19,0% |
| Советский район | 4,6% | 10,8% | 37,5% | 28,9% | 18,2% |
| Центральный район | 3,6% | 7,1% | 50,0% | 28,6% | 10,7% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Выделение земельных участков | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 2,8% | 7,6% | 32,6% | 41,1% | 15,8% |
| Мужчины | 2,7% | 8,5% | 30,1% | 41,4% | 17,3% |
| Женщины | 2,9% | 7,0% | 34,6% | 40,8% | 14,6% |
| Возраст | 18-34 года | 2,5% | 8,1% | 31,8% | 44,3% | 13,3% |
| 35-54 года | 3,2% | 7,1% | 34,2% | 36,8% | 18,7% |
| 55 лет и старше | 2,9% | 7,6% | 31,8% | 42,0% | 15,6% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 1,0% | 10,2% | 36,7% | 34,7% | 17,3% |
| Кировский район | 1,7% | 9,9% | 29,8% | 47,1% | 11,6% |
| Ленинский район | 2,0% | 3,9% | 38,2% | 38,2% | 17,8% |
| Октябрьский район | 5,2% | 7,5% | 33,5% | 38,2% | 15,6% |
| Свердловский район | 2,7% | 4,8% | 27,2% | 45,6% | 19,7% |
| Советский район | 2,5% | 9,5% | 31,7% | 40,6% | 15,7% |
| Центральный район | 4,8% | 6,0% | 33,3% | 45,2% | 10,7% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Наружная реклама | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 13,2% | 18,6% | 18,2% | 8,6% | 41,4% |
| Мужчины | 13,0% | 18,8% | 16,7% | 8,7% | 42,9% |
| Женщины | 13,3% | 18,5% | 19,3% | 8,6% | 40,2% |
| Возраст | 18-34 года | 14,3% | 18,7% | 18,2% | 8,1% | 40,6% |
| 35-54 года | 15,0% | 13,9% | 18,7% | 9,2% | 43,2% |
| 55 лет и старше | 9,6% | 24,2% | 17,5% | 8,6% | 40,1% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 11,2% | 15,3% | 15,3% | 6,1% | 52,0% |
| Кировский район | 9,9% | 20,7% | 22,3% | 8,3% | 38,8% |
| Ленинский район | 10,5% | 19,1% | 17,1% | 7,2% | 46,1% |
| Октябрьский район | 19,1% | 19,1% | 12,7% | 10,4% | 38,7% |
| Свердловский район | 13,6% | 13,6% | 18,4% | 8,8% | 45,6% |
| Советский район | 12,0% | 20,9% | 18,2% | 9,2% | 39,7% |
| Центральный район | 16,7% | 17,9% | 28,6% | 8,3% | 28,6% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Городской транспорт | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 8,3% | 38,0% | 16,5% | 8,4% | 28,9% |
| Мужчины | 8,5% | 39,0% | 14,4% | 8,9% | 29,3% |
| Женщины | 8,1% | 37,2% | 18,0% | 8,0% | 28,6% |
| Возраст | 18-34 года | 8,1% | 38,2% | 15,8% | 10,1% | 27,8% |
| 35-54 года | 8,7% | 37,9% | 15,8% | 7,4% | 30,3% |
| 55 лет и старше | 8,0% | 37,9% | 18,2% | 7,3% | 28,7% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 7,1% | 34,7% | 19,4% | 6,1% | 32,7% |
| Кировский район | 6,6% | 35,5% | 20,7% | 6,6% | 30,6% |
| Ленинский район | 5,3% | 33,6% | 11,2% | 9,2% | 40,8% |
| Октябрьский район | 13,3% | 37,0% | 16,8% | 8,7% | 24,3% |
| Свердловский район | 8,8% | 35,4% | 18,4% | 8,2% | 29,3% |
| Советский район | 8,0% | 42,8% | 15,4% | 8,9% | 24,9% |
| Центральный район | 7,1% | 41,7% | 16,7% | 9,5% | 25,0% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Бюджетное финансирование | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 7,5% | 6,1% | 34,2% | 37,3% | 15,0% |
| Мужчины | 7,2% | 5,2% | 31,1% | 39,4% | 17,1% |
| Женщины | 7,6% | 6,8% | 36,6% | 35,6% | 13,3% |
| Возраст | 18-34 года | 7,9% | 4,7% | 34,2% | 38,7% | 14,5% |
| 35-54 года | 7,4% | 8,2% | 32,4% | 35,3% | 16,8% |
| 55 лет и старше | 7,0% | 5,4% | 36,3% | 37,9% | 13,4% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 7,1% | 6,1% | 34,7% | 33,7% | 18,4% |
| Кировский район | 5,0% | 3,3% | 28,9% | 45,5% | 17,4% |
| Ленинский район | 5,3% | 8,6% | 27,6% | 37,5% | 21,1% |
| Октябрьский район | 9,8% | 5,8% | 37,6% | 34,1% | 12,7% |
| Свердловский район | 11,6% | 5,4% | 30,6% | 34,7% | 17,7% |
| Советский район | 6,2% | 6,8% | 36,6% | 39,1% | 11,4% |
| Центральный район | 8,3% | 4,8% | 42,9% | 33,3% | 10,7% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Поддержка предпринимательства | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 6,5% | 10,7% | 29,7% | 27,9% | 25,2% |
| Мужчины | 7,4% | 10,7% | 28,0% | 28,5% | 25,4% |
| Женщины | 5,7% | 10,7% | 31,1% | 27,5% | 25,0% |
| Возраст | 18-34 года | 6,9% | 10,1% | 27,6% | 30,5% | 24,9% |
| 35-54 года | 7,1% | 11,6% | 28,9% | 27,6% | 24,7% |
| 55 лет и старше | 5,1% | 10,5% | 33,4% | 24,8% | 26,1% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 6,1% | 7,1% | 28,6% | 26,5% | 31,6% |
| Кировский район | 9,1% | 8,3% | 25,6% | 30,6% | 26,4% |
| Ленинский район | 4,6% | 8,6% | 31,6% | 25,0% | 30,3% |
| Октябрьский район | 9,8% | 11,6% | 26,0% | 25,4% | 27,2% |
| Свердловский район | 6,8% | 9,5% | 27,2% | 31,3% | 25,2% |
| Советский район | 4,9% | 13,8% | 31,7% | 29,5% | 20,0% |
| Центральный район | 4,8% | 10,7% | 38,1% | 23,8% | 22,6% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Кадровое обеспечение администрации города | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 8,5% | 6,6% | 34,1% | 22,4% | 28,5% |
| Мужчины | 8,5% | 6,6% | 34,0% | 20,4% | 30,5% |
| Женщины | 8,5% | 6,7% | 34,1% | 23,9% | 26,8% |
| Возраст | 18-34 года | 9,1% | 5,4% | 36,5% | 21,7% | 27,3% |
| 35-54 года | 9,2% | 6,3% | 28,9% | 24,7% | 30,8% |
| 55 лет и старше | 6,7% | 8,6% | 37,3% | 20,4% | 27,1% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 8,2% | 10,2% | 21,4% | 25,5% | 34,7% |
| Кировский район | 9,9% | 4,1% | 35,5% | 24,8% | 25,6% |
| Ленинский район | 5,3% | 6,6% | 37,5% | 18,4% | 32,2% |
| Октябрьский район | 12,7% | 8,1% | 37,0% | 19,7% | 22,5% |
| Свердловский район | 8,8% | 2,7% | 32,0% | 25,9% | 30,6% |
| Советский район | 6,8% | 8,3% | 35,1% | 21,8% | 28,0% |
| Центральный район | 9,5% | 3,6% | 34,5% | 23,8% | 28,6% |

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в указанных сферах? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Реализация жилищной политики и распределение жилья | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 4,7% | 11,4% | 32,3% | 39,0% | 12,6% |
| Мужчины | 4,9% | 10,3% | 32,2% | 40,6% | 12,0% |
| Женщины | 4,6% | 12,2% | 32,4% | 37,7% | 13,2% |
| Возраст | 18-34 года | 3,4% | 9,6% | 34,5% | 39,7% | 12,8% |
| 35-54 года | 6,3% | 13,2% | 31,8% | 35,5% | 13,2% |
| 55 лет и старше | 4,5% | 11,5% | 29,9% | 42,4% | 11,8% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 7,1% | 10,2% | 29,6% | 37,8% | 15,3% |
| Кировский район | 4,1% | 9,9% | 28,1% | 50,4% | 7,4% |
| Ленинский район | 4,6% | 11,2% | 36,8% | 30,3% | 17,1% |
| Октябрьский район | 5,2% | 9,8% | 30,6% | 41,0% | 13,3% |
| Свердловский район | 4,8% | 13,6% | 28,6% | 37,4% | 15,6% |
| Советский район | 4,3% | 11,1% | 36,9% | 37,2% | 10,5% |
| Центральный район | 3,6% | 15,5% | 25,0% | 45,2% | 10,7% |

## 9. Наиболее и наименее коррумпированные сферы жизни города

Таблица Какая сфера, по Вашему мнению, является НАИБОЛЕЕ коррумпированной? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Какая сфера, по Вашему мнению, является НАИБОЛЕЕ коррумпированной? | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| Городские поликлиники и больницы | Городские учреждения культуры | Детские музыкальные школы и школы искусств | Общеобразовательные школы | Детские сады | Детские спортивные школы | Органы социальной поддержки населения | Управление жилищным фондом | Благоустройство города | Содержание объектов инженерной инфраструктуры города | Ремонт автодорог | Архитектура и градостроительство | Управление муниципальным имуществом | Выделение земельных участков | Наружная реклама | Городской транспорт | Бюджетное финансирование | Поддержка предпринимательства | Кадровое обеспечение администрации города | Реализация жилищной политики и распределение жилья | Другое | Затрудняюсь ответить | |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 4,6% | 0,0% | 0,9% | 1,0% | 0,9% | 1,0% | 4,8% | 17,8% | 2,9% | 1,9% | 26,3% | 3,5% | 2,0% | 6,8% | 0,0% | 0,0% | 9,0% | 0,9% | 2,5% | 5,6% | 3,8% | 3,5% | |
| Мужчины | 3,5% | 0,0% | 0,8% | 0,8% | 0,8% | 1,0% | 4,3% | 19,0% | 3,1% | 2,3% | 26,0% | 4,3% | 1,6% | 7,4% | 0,0% | 0,0% | 8,2% | 1,4% | 2,5% | 5,4% | 3,7% | 3,7% | |
| Женщины | 5,5% | 0,0% | 1,0% | 1,1% | 1,0% | 1,0% | 5,2% | 16,9% | 2,8% | 1,6% | 26,5% | 2,9% | 2,3% | 6,3% | 0,0% | 0,0% | 9,6% | 0,5% | 2,6% | 5,9% | 3,9% | 3,4% | |
| Возраст | 18-34 года | 3,9% | 0,0% | 1,2% | 1,2% | 0,7% | 0,5% | 4,9% | 16,3% | 3,0% | 2,2% | 26,8% | 3,4% | 2,5% | 8,9% | 0,0% | 0,0% | 10,1% | 1,2% | 2,7% | 5,4% | 1,7% | 3,2% | |
| 35-54 года | 4,2% | 0,0% | 0,8% | 0,8% | 1,3% | 1,1% | 5,0% | 19,7% | 2,9% | 1,8% | 25,0% | 4,2% | 2,1% | 4,5% | 0,0% | 0,0% | 7,4% | 0,3% | 2,1% | 7,1% | 6,3% | 3,4% | |
| 55 лет и старше | 6,1% | 0,0% | 0,6% | 1,0% | 0,6% | 1,6% | 4,5% | 17,5% | 2,9% | 1,6% | 27,1% | 2,9% | 1,3% | 7,0% | 0,0% | 0,0% | 9,6% | 1,3% | 2,9% | 4,1% | 3,5% | 4,1% | |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 3,1% | 0,0% | 0,0% | 4,1% | 1,0% | 2,0% | 3,1% | 13,3% | 4,1% | 2,0% | 32,7% | 2,0% | 3,1% | 5,1% | 0,0% | 0,0% | 9,2% | 1,0% | 3,1% | 6,1% | 2,0% | 3,1% | |
| Кировский район | 5,0% | 0,0% | 0,0% | 1,7% | 0,0% | 0,0% | 4,1% | 14,9% | 4,1% | 0,8% | 22,3% | 5,8% | 2,5% | 9,1% | 0,0% | 0,0% | 11,6% | 0,0% | 3,3% | 3,3% | 5,0% | 6,6% | |
| Ленинский район | 1,3% | 0,0% | 0,0% | 2,0% | 1,3% | 2,0% | 4,6% | 18,4% | 0,7% | 2,6% | 29,6% | 3,9% | 2,0% | 6,6% | 0,0% | 0,0% | 6,6% | 1,3% | 3,3% | 5,9% | 3,9% | 3,9% | |
| Октябрьский район | 6,9% | 0,0% | 1,7% | 0,0% | 1,2% | 1,7% | 4,0% | 20,2% | 2,9% | 2,3% | 29,5% | 3,5% | 2,9% | 5,2% | 0,0% | 0,0% | 7,5% | 0,6% | 1,2% | 4,6% | 1,7% | 2,3% | |
| Свердловский район | 9,5% | 0,0% | 0,7% | 0,7% | 1,4% | 0,7% | 2,7% | 19,0% | 1,4% | 0,7% | 21,1% | 2,7% | 2,7% | 8,8% | 0,0% | 0,0% | 12,2% | 0,7% | 0,7% | 7,5% | 2,7% | 4,1% | |
| Советский район | 3,4% | 0,0% | 0,9% | 0,3% | 0,9% | 0,6% | 7,1% | 18,8% | 4,0% | 2,8% | 24,9% | 4,0% | 0,9% | 6,2% | 0,0% | 0,0% | 6,8% | 1,5% | 2,8% | 5,2% | 6,2% | 2,8% | |
| Центральный район | 3,6% | 0,0% | 3,6% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 4,8% | 15,5% | 2,4% | 0,0% | 26,2% | 1,2% | 1,2% | 8,3% | 0,0% | 0,0% | 15,5% | 0,0% | 4,8% | 8,3% | 1,2% | 3,6% | |

Таблица Какая сфера, по Вашему мнению, является НАИМЕНЕЕ коррумпированной? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Какая сфера, по Вашему мнению, является НАИМЕНЕЕ коррумпированной? | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| Городские поликлиники и больницы | Городские учреждения культуры | Детские музыкальные школы и школы искусств | Общеобразовательные школы | Детские сады | Детские спортивные школы | Органы социальной поддержки населения | Управление жилищным фондом | Благоустройство города | Содержание объектов инженерной инфраструктуры города | Ремонт автодорог | Архитектура и градостроительство | Управление муниципальным имуществом | Выделение земельных участков | Наружная реклама | Городской транспорт | Бюджетное финансирование | Поддержка предпринимательства | Кадровое обеспечение администрации города | Реализация жилищной политики и распределение жилья | Другое | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 13,5% | 21,4% | 22,6% | 10,1% | 14,0% | 2,7% | 1,7% | 0,0% | 1,0% | 0,0% | 0,0% | 1,0% | 1,8% | 0,0% | 3,7% | 1,6% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 4,7% |
| Мужчины | 14,0% | 23,7% | 22,5% | 8,2% | 13,2% | 2,1% | 1,4% | 0,0% | 1,0% | 0,0% | 0,0% | 0,6% | 2,1% | 0,0% | 4,3% | 2,3% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 4,5% |
| Женщины | 13,2% | 19,5% | 22,8% | 11,5% | 14,6% | 3,3% | 2,0% | 0,0% | 1,0% | 0,0% | 0,0% | 1,3% | 1,6% | 0,0% | 3,3% | 1,1% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 4,9% |
| Возраст | 18-34 года | 13,5% | 23,4% | 20,7% | 8,9% | 14,8% | 2,7% | 2,2% | 0,0% | 1,2% | 0,0% | 0,0% | 1,2% | 1,2% | 0,0% | 3,4% | 2,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 4,7% |
| 35-54 года | 12,6% | 19,2% | 26,1% | 11,6% | 13,4% | 2,4% | 1,6% | 0,0% | 0,8% | 0,0% | 0,0% | 1,3% | 1,8% | 0,0% | 3,7% | 1,8% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 3,7% |
| 55 лет и старше | 14,6% | 21,3% | 21,0% | 9,9% | 13,7% | 3,2% | 1,3% | 0,0% | 1,0% | 0,0% | 0,0% | 0,3% | 2,5% | 0,0% | 4,1% | 1,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 6,1% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 12,2% | 20,4% | 18,4% | 12,2% | 17,3% | 5,1% | 4,1% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 1,0% | 1,0% | 0,0% | 1,0% | 1,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 6,1% |
| Кировский район | 19,0% | 22,3% | 20,7% | 8,3% | 14,0% | 4,1% | 0,0% | 0,0% | 1,7% | 0,0% | 0,0% | 0,8% | 2,5% | 0,0% | 3,3% | 0,8% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 2,5% |
| Ленинский район | 9,2% | 21,7% | 28,3% | 8,6% | 13,8% | 3,3% | 1,3% | 0,0% | 0,7% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 2,6% | 0,0% | 2,6% | 1,3% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 6,6% |
| Октябрьский район | 13,3% | 22,0% | 24,3% | 6,4% | 13,3% | 1,7% | 2,3% | 0,0% | 1,7% | 0,0% | 0,0% | 2,3% | 0,6% | 0,0% | 6,9% | 1,2% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 4,0% |
| Свердловский район | 16,3% | 23,1% | 22,4% | 10,2% | 12,2% | 1,4% | 1,4% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 1,4% | 2,0% | 0,0% | 1,4% | 2,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 6,1% |
| Советский район | 11,1% | 20,3% | 24,0% | 10,8% | 15,1% | 1,2% | 2,2% | 0,0% | 1,5% | 0,0% | 0,0% | 0,6% | 2,5% | 0,0% | 4,3% | 2,2% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 4,3% |
| Центральный район | 20,2% | 20,2% | 11,9% | 17,9% | 10,7% | 7,1% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 1,2% | 0,0% | 0,0% | 4,8% | 2,4% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 0,0% | 3,6% |

## 10. Оценка респондентами уровня коррупции в администрации района

Таблица Как бы Вы оценили уровень коррупции в администрации своего района? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Как бы Вы оценили уровень коррупции в администрации своего района? | | | | |
| Довольно низкий | Скорее низкий | Скорее высокий | Очень высокий | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 6,8% | 12,9% | 21,5% | 11,1% | 47,7% |
| Мужчины | 6,4% | 13,4% | 22,1% | 12,0% | 46,2% |
| Женщины | 7,2% | 12,5% | 21,0% | 10,4% | 48,9% |
| Возраст | 18-34 года | 6,4% | 15,8% | 20,9% | 12,3% | 44,6% |
| 35-54 года | 7,6% | 10,8% | 21,1% | 10,8% | 49,7% |
| 55 лет и старше | 6,4% | 11,8% | 22,6% | 9,9% | 49,4% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 8,2% | 13,3% | 19,4% | 6,1% | 53,1% |
| Кировский район | 5,8% | 9,1% | 19,0% | 14,9% | 51,2% |
| Ленинский район | 3,3% | 7,9% | 21,7% | 8,6% | 58,6% |
| Октябрьский район | 8,7% | 14,5% | 20,2% | 12,7% | 43,9% |
| Свердловский район | 4,8% | 12,9% | 26,5% | 15,6% | 40,1% |
| Советский район | 8,0% | 16,3% | 21,8% | 10,8% | 43,1% |
| Центральный район | 8,3% | 10,7% | 19,0% | 6,0% | 56,0% |

## 11. Готовность респондентов сообщать о фактах коррупции и предпочтительный способ передачи такой информации

Таблица Готовы ли Вы сообщить о случаях коррупции? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Готовы ли Вы сообщить о случаях коррупции? | | | | |
| Да, но только анонимно, так как опасаюсь за свою личную безопасность | Да, сообщил бы о таком факте и оставил всю контактную информацию о себе | Нет | Другое | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 47,3% | 16,5% | 27,8% | 0,1% | 8,3% |
| Мужчины | 42,9% | 19,0% | 28,9% | 0,0% | 9,3% |
| Женщины | 50,7% | 14,6% | 27,0% | 0,2% | 7,5% |
| Возраст | 18-34 года | 45,6% | 17,7% | 27,6% | 0,2% | 8,9% |
| 35-54 года | 46,8% | 16,6% | 27,1% | 0,0% | 9,5% |
| 55 лет и старше | 50,0% | 15,0% | 29,0% | 0,0% | 6,1% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 50,0% | 14,3% | 24,5% | 0,0% | 11,2% |
| Кировский район | 53,7% | 17,4% | 23,1% | 0,0% | 5,8% |
| Ленинский район | 46,7% | 11,8% | 30,3% | 0,0% | 11,2% |
| Октябрьский район | 46,8% | 14,5% | 30,6% | 0,0% | 8,1% |
| Свердловский район | 44,2% | 17,7% | 31,3% | 0,0% | 6,8% |
| Советский район | 45,2% | 18,8% | 28,3% | 0,3% | 7,4% |
| Центральный район | 50,0% | 20,2% | 20,2% | 0,0% | 9,5% |

Таблица Куда бы Вы обратились для сообщения о факте коррупции? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | В средства массовой информации | В правоохранительные органы | В общественные правозащитные организации | Не стану сообщать о факте коррупции | Затрудняюсь ответить | В администрацию Красноярского края | К одному из руководителей администрации города | Другое |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 41,5% | 32,0% | 18,4% | 13,6% | 10,1% | 7,4% | 3,9% | 2,0% |
| Мужчины | 44,9% | 33,8% | 19,6% | 11,1% | 9,5% | 7,2% | 4,3% | 2,7% |
| Женщины | 38,9% | 30,6% | 17,4% | 15,6% | 10,6% | 7,5% | 3,6% | 1,5% |
| Возраст | 18-34 года | 41,4% | 30,5% | 19,5% | 9,9% | 11,6% | 6,4% | 3,9% | 2,5% |
| 35-54 года | 41,6% | 33,9% | 18,9% | 17,1% | 7,6% | 7,9% | 4,2% | 1,6% |
| 55 лет и старше | 41,7% | 31,5% | 16,2% | 14,3% | 11,1% | 8,0% | 3,5% | 1,9% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 34,7% | 30,6% | 22,4% | 17,3% | 12,2% | 10,2% | 7,1% | 2,0% |
| Кировский район | 36,4% | 31,4% | 19,0% | 15,7% | 9,1% | 4,1% | 4,1% | 0,8% |
| Ленинский район | 38,2% | 30,3% | 21,1% | 11,2% | 11,2% | 7,2% | 2,0% | 2,6% |
| Октябрьский район | 37,0% | 28,3% | 17,3% | 15,6% | 12,7% | 8,7% | 4,0% | 2,3% |
| Свердловский район | 44,2% | 35,4% | 10,9% | 12,2% | 10,9% | 8,8% | 3,4% | 0,7% |
| Советский район | 47,7% | 33,8% | 20,6% | 11,4% | 7,1% | 6,8% | 3,4% | 3,1% |
| Центральный район | 44,0% | 32,1% | 14,3% | 17,9% | 11,9% | 6,0% | 6,0% | 0,0% |

Таблица Каким способом Вы предпочли бы воспользоваться для передачи сообщения о факте коррупции? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Через «Интернет» | По телефону «доверия» | На личном приеме у одного из руководителей администрации | Не стану сообщать о факте коррупции | Почтовым отправлением | Затрудняюсь ответить | Другое |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 35,0% | 34,1% | 14,2% | 11,5% | 9,4% | 8,5% | 3,6% |
| Мужчины | 37,1% | 34,4% | 14,2% | 11,8% | 8,9% | 8,0% | 3,1% |
| Женщины | 33,3% | 33,8% | 14,1% | 11,2% | 9,8% | 8,9% | 4,1% |
| Возраст | 18-34 года | 36,9% | 36,0% | 14,0% | 11,6% | 8,9% | 7,6% | 4,7% |
| 35-54 года | 33,7% | 36,6% | 12,9% | 11,1% | 10,8% | 8,2% | 1,8% |
| 55 лет и старше | 34,1% | 28,7% | 15,9% | 11,8% | 8,3% | 10,2% | 4,5% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 30,6% | 33,7% | 15,3% | 14,3% | 7,1% | 11,2% | 3,1% |
| Кировский район | 39,7% | 34,7% | 14,0% | 7,4% | 9,9% | 6,6% | 2,5% |
| Ленинский район | 28,3% | 38,2% | 7,9% | 11,8% | 9,9% | 11,8% | 3,9% |
| Октябрьский район | 30,6% | 31,8% | 16,2% | 11,0% | 10,4% | 7,5% | 4,6% |
| Свердловский район | 42,2% | 34,7% | 10,9% | 12,2% | 10,2% | 11,6% | 0,7% |
| Советский район | 37,5% | 32,9% | 16,6% | 11,1% | 10,2% | 6,8% | 4,6% |
| Центральный район | 32,1% | 34,5% | 16,7% | 14,3% | 3,6% | 6,0% | 4,8% |

## 12. Изменение уровня коррупции за последнее время

Таблица По Вашему мнению, как изменился уровень коррупции в городе за последние 3 года? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | По Вашему мнению, как изменился уровень коррупции в городе за последние 3 года? | | | |
| Вырос | Практически не изменился | Снизился | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 20,6% | 35,2% | 12,1% | 32,1% |
| Мужчины | 20,0% | 38,1% | 10,9% | 30,9% |
| Женщины | 21,1% | 32,8% | 13,0% | 33,0% |
| Возраст | 18-34 года | 22,7% | 31,8% | 11,8% | 33,7% |
| 35-54 года | 20,8% | 35,5% | 13,4% | 30,3% |
| 55 лет и старше | 17,8% | 39,2% | 10,8% | 32,2% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 20,4% | 34,7% | 8,2% | 36,7% |
| Кировский район | 20,7% | 47,1% | 7,4% | 24,8% |
| Ленинский район | 23,0% | 28,9% | 12,5% | 35,5% |
| Октябрьский район | 20,2% | 33,5% | 12,7% | 33,5% |
| Свердловский район | 18,4% | 35,4% | 15,0% | 31,3% |
| Советский район | 21,2% | 33,2% | 12,6% | 32,9% |
| Центральный район | 19,0% | 40,5% | 14,3% | 26,2% |

## 13. Меры противодействия коррупции, имеющие наибольшую поддержку у респондентов

Таблица Какие меры по борьбе с коррупцией Вы были бы готовы поддержать? (% по строке от числа опрошенных)

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | | Какие меры по борьбе с коррупцией Вы были бы готовы поддержать? | | | | | | |
| Ужесточение наказания за коррупционные правонарушения | Усиление контроля за доходами и расходами чиновников | Повышение зарплаты чиновникам | Массовая пропаганда нетерпимости к коррупционному поведению | Никакие | Другое | Затрудняюсь ответить |
| Пол | По г. Красноярску в целом | 52,5% | 28,3% | 1,0% | 9,2% | 6,9% | 0,2% | 1,9% |
| Мужчины | 55,3% | 26,2% | 0,6% | 10,5% | 5,6% | 0,2% | 1,6% |
| Женщины | 50,4% | 29,9% | 1,3% | 8,1% | 8,0% | 0,2% | 2,1% |
| Возраст | 18-34 года | 53,9% | 28,1% | 0,7% | 8,4% | 6,7% | 0,0% | 2,2% |
| 35-54 года | 47,9% | 30,8% | 0,5% | 11,1% | 7,4% | 0,3% | 2,1% |
| 55 лет и старше | 56,4% | 25,5% | 1,9% | 8,0% | 6,7% | 0,3% | 1,3% |
| Административный район Красноярска | Железнодорожный район | 50,0% | 28,6% | 2,0% | 7,1% | 10,2% | 0,0% | 2,0% |
| Кировский район | 52,1% | 36,4% | 1,7% | 5,0% | 5,0% | 0,0% | 0,0% |
| Ленинский район | 52,0% | 29,6% | 0,7% | 6,6% | 7,2% | 0,0% | 3,9% |
| Октябрьский район | 56,1% | 25,4% | 1,2% | 8,1% | 6,4% | 0,6% | 2,3% |
| Свердловский район | 54,4% | 25,9% | 0,7% | 10,9% | 6,1% | 0,0% | 2,0% |
| Советский район | 52,3% | 25,2% | 0,6% | 12,6% | 7,4% | 0,3% | 1,5% |
| Центральный район | 47,6% | 35,7% | 1,2% | 8,3% | 6,0% | 0,0% | 1,2% |

1. Источник статистики населения г. Красноярска старше 18 лет в разрезе районов: информация о численности избирателей на 01.01.2019 (<http://izbirkom.admkrsk.ru/other/Pages/count.aspx>). Структура численности избирателей по районам г. Красноярска представлена в качестве основы для расчета весовых коэффициентов, см. таблицу 1. [↑](#footnote-ref-1)